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Открылись рестораны, 
бассейны и фитнес-клубы

Друзья, каждый день и каждую 
неделю мы тщательно наблю-
даем и анализируем ситуацию 
с коронавирусом. Волнуемся, 
если что-то идёт не так. Раду-
емся очередной победе. 

После того как открылись 
прогулки и летние веранды, на-
чала работать торговля, а затем и 
большинство других городских 
предприятий, мы, конечно, ра-
довались. Но волновались и пе-
реживали тоже — всё ли будет 
нормально? 

Должен сказать, что результа-
ты прошедшей недели очень по-
зитивные. 

Заболеваемость COVID-19 
продолжает идти на убыль. По 
сравнению с неделей 8-14 июня 
среднее количество выявленных 
случаев заражения снизилось на 
10%. В субботу, 20 июня, впер-
вые за два с половиной месяца 
было зафиксировано меньше 
1 тысячи новых случаев. 

Среднее число госпитализа-
ций снизилось ещё примерно 
на 15% — до 501 случая в день. 

Количество госпитализиро-
ванных больных уменьшилось 
с 8,5 тысячи до 7 тысяч чело-
век, что позволило принять ре-
шение о возвращении в систему 
плановой помощи ещё 5,6 ты-
сячи коек, ранее перепрофили-

рованных для лечения больных 
COVID-19.

Снижается и количество слу-
чаев внебольничной пневмонии 
— основной причины тяжёлого 
течения болезни. 

Ещё раз проанализировав си-
туацию, взвесив все за и против, 
посоветовавшись со специали-
стами, считаю возможным сде-
лать следующий очень серьёз-
ный шаг по выходу из санитар-
ных ограничений. 

Уже в конце прошлой неде-
ли была отменена обязательная 
предварительная запись в центры 
госуслуг «Мои документы», а ко-
личество открытых МФЦ с поне-
дельника увеличено с 88 до 105. 

Начиная с 23 июня 2020 г. по-
сле трёх месяцев перерыва зара-
ботают рестораны и кафе. 

Откроют свои двери фит-
нес-клубы, бассейны и физкультур-
но-оздоровительные комплексы. 

Можно будет купить билеты и 
прокатиться на речном трамвай-
чике по Москве-реке. 

Отменяются ограничения на 
работу библиотек и детских садов. 

В обычный режим работы воз-
вращаются учреждения социаль-
ной защиты населения. 

И пожалуй, одно из самых 
долгожданных открытий. Будут 
сняты ограничения на исполь-
зование элементов обществен-
ной инфраструктуры. А значит, 
детишки смогут вновь качать-

ся на качелях, любители спорта 
— заниматься на уличных тре-
нажёрах, а бабушки — отдыхать 
на лавочках во дворах, в скверах 
и парках Москвы.

Кроме того, учитывая по-
степенное «открытие» регио-
нов и близкое начало курорт-
ного сезона, мы приняли ре-
шение отменить ограниче-
ния на работу туристических 
агентств. Однако организа-
ция экскурсий по Москве 
пока ещё будет невозможна.

Друзья, начиная с середины 
мая мы провели три больших 
этапа снятия ограничений. И не 
будет преувеличением сказать, 
что в целом Москва уже верну-
лась к обычному ритму жизни. 

Вместе с тем многие ограни-
чения пока остаются в силе. 
Нельзя проводить массовые 
мероприятия. На паузе стоит 
огромная и очень важная для 
города индустрия отдыха и раз-
влечений. 

Мы должны соблюдать соци-
альную дистанцию, а также ма-
сочный и перчаточный режим. 

Лето, жара, период каникул и 
отпусков — хочется отдохнуть, 
сводить куда-нибудь детей. Не 
просто погулять, но и получить 
заряд положительных эмоций. 

И поэтому главный вопрос, 
который мне задают многие 
люди: когда же в Москву вер-
нётся не только привычный 
ритм жизни, но и праздничная 
атмосфера, которая в «довирус-
ные» времена царила на городских 
улицах и площадях? Когда при-
дёт время для фестивалей? Ког-
да я смогу заказать экскурсию по 
старой Москве? Когда откроют 
кино? 

Поверьте, мне тоже хочет-
ся как можно скорее снять все 
оставшиеся ограничения. Но 
нельзя допустить, чтобы один 
опрометчивый шаг перечер-
кнул результаты нескольких 
месяцев тяжёлой борьбы с пан-
демией. 

Мы по-прежнему будем дей-
ствовать поэтапно, исходя из 
анализа реальной ситуации и 
прогноза развития пандемии. 

Многое зависит от поведе-
ния коронавируса, которое учё-
ные понимают ещё не до кон-
ца. Но ещё больше зависит от 
нас с вами. Берегите себя и сво-
их близких! Это самый надёж-
ный и короткий путь к победе 
над заразой.
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Дети могут 
вновь качаться 
на качелях, 
бабушки — 
отдыхать 
на лавочках

Сделан ещё один шаг к привычной жизни

Мэр Москвы Сергей 
Собянин в своём блоге 
22 июня рассказал 
о третьем этапе снятия 
ограничений в столице

Снова можно кататься 
по Москве-реке на трамвайчике

Спорт 
возвращается 

23 июня любители спорта отметили 
Международный олимпийский день. По 
этому поводу Сергей Собянин написал 
в своём блоге: 

«Мы, конечно, специально ничего не 
готовили. Но так совпало, что именно 
сегодня — после трёхмесячной паузы 
— возобновила свою работу спортивная 
индустрия Москвы. Вновь открыли свои 
двери фитнес-клубы, бассейны, ФОКи и 
другие спортивные сооружения. Сняты 
ограничения на пользование стадиона-
ми, футбольными полями и тренажёра-
ми во дворах и в парках. 

Миллионы москвичей — любителей 
спорта могут вернуться к привычному 
образу жизни». 
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Сняты 
ограничения 

на пользование 
футбольными 

полями
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О
б этом сообщил 
руководитель гло-
бальной эксперт-
ной практики по 
развитию городов 

международной консалтинговой 
компании The Boston Consulting 
Group (BCG) Влади слав Бутенко.

Лучшие результаты
Москва справилась с панде-

мией эффективнее других ме-
гаполисов мира, в частности в 
столице доля горожан старше 65 
лет, заразившихся COVID-19, 
в разы меньше, чем в других 
крупных городах мира. Такие 
данные приводятся в исследо-
вании международной консал-
тинговой компании The Boston 
Consulting Group «Москва и 
другие мегаполисы и страны в 
борьбе с пандемией». Для ана-
лиза использовались публич-
ные данные по городам: Мо-
сква, Нью-Йорк, Лондон, Бер-
лин, Вена, Цюрих, Милан, Ма-
дрид, Амстердам, Стокгольм, 
Токио, Гонконг, Пекин, Сеул, 
Сингапур, Сидней. 

По мнению специалистов 
BCG, изучивших опыт мировых 
мегаполисов, самыми успеш-
ными признаны такие модели 
борьбы с COVID-19, как ран-
ний ввод карантина, обширное 
тестирование, отслеживание за-
ражённых и их контактов с по-
мощью мобильных технологий, 
оперативное переоборудование 
госпитальных мощностей в ин-
фекционные, и др. 

Большинство этих практик 
применялось в Москве, и ре-
зультаты по некоторым из них 
объективно можно отнести к 
лучшим в мире.

Удалось эффективно 
защитить пожилых

В Москве доля пожилых лю-
дей, заболевших коронавирус-

ной инфекцией, составляет 16% 
от общего числа выявленных 
случаев COVID-19. Это на 31% 
меньше, чем в Италии, на 11% 
меньше по сравнению с Герма-
нией и в 3,5 раза меньше, чем в 
Нью-Йорке. Такие низкие пока-
затели заболеваемости во мно-
гом связаны с ранней изоляцией 
пожилых людей и с чётким алго-
ритмом социальной поддержки. 
Благодаря созданию специаль-
ной горячей линии москвичам, 
находившимся в самоизоляции, 
доставляли продукты, лекарства 
и товары первой необходимо-
сти, оказывали помощь в выгу-
ле домашних питомцев.

Заблаговременные меры были 
предприняты в домах престаре-

лых: запрет на проведение меро-
приятий, перераспределение па-
циентов по частным пансиона-
там. В помещениях применялась 
система зонирования и чёткой 
маршрутизации. В итоге смерт-
ность в данных учреждениях от 
COVID-19 составила 4% от об-
щего количества случаев. Тогда 
как в Германии и Испании этот 
показатель достиг 35 и 55% со-
ответственно.

— Пожилые люди были защи-
щены в большей степени, чем в 
других странах мира: число па-
циентов 65 лет и старше в два-
три и более раз меньше, чем в 
мире, — отметила управляю-
щий директор и партнёр BCG, 
член международной эксперт-

ной практики по здравоохране-
нию Екатерина Тимофеева.

Самое масштабное 
в мире тестирование

По данным исследования 
BCG, в Москве количество те-
стов на COVID-19 на 1 тысячу 
человек в три раза превышает 
аналогичные показатели в Гер-
мании и Южной Корее. В Мо-
скве тест на коронавирус берут 
у людей с признаками ОРВИ, 
также проводится тестирова-
ние пациентов с пневмонией и 
всех, кто живёт вместе с забо-
левшими COVID-19. В столице 
организован скрининг сотруд-
ников, которые контактируют 
с жителями, — это медицин-
ские и социальные работни-
ки, транспортники, сотрудни-
ки ЖКХ, полиции. А с 27 мая 
пройти тестирование на анти-
тела к коронавирусной инфек-
ции может любой желающий. 
Всего планируется провести до 
6 млн тестов — это самое мас-

штабное в мире исследование 
популяционного иммуните-
та к коронавирусу. Как отме-
чают специалисты, такой ох-
ват и объём тестирования на 
COVID-19 в том числе позво-
лил удержать в городе низкий 
уровень смертности от заболе-
вания.

Низкая смертность, 
учёт прозрачный

Исследователи BCG призна-
ют московскую систему учёта 
смертности от COVID-19 од-
ной из лучших мировых прак-
тик. «По результатам между-
народного исследования BCG, 
Москва ведёт самый прозрач-
ный учёт смертности во время 
пандемии COVID-19», — отме-
чается в материалах исследова-
ния. В статистику включаются 
не только случаи, в которых ко-
ронавирус послужил основной 
причиной смерти (в том числе 
без подтверждённого ПЦР-те-
ста), но и учитываются леталь-
ные случаи, где COVID-19 по-
служил не прямой причиной 
смерти, а катализатором, по-
влияв на протекание сопутству-
ющих заболеваний. Тогда как в 
некоторых странах учитывают-
ся только случаи смертельно-
го исхода при положительном 
ПЦР-тесте.

Кроме того, Москва — един-
ственный город среди ведущих 
мегаполисов, где в 100% случаев 
проводится вскрытие для поста-
новки точного диагноза смерти 
пациента с COVID-19 или со 
схожими клиническими про-
явлениями. При всём этом уро-
вень смертности в Москве оста-
ётся низким — 3,8%. В Лондо-
не же аналогичный показатель 
равен 10,7%, в Амстердаме — 
11,9%, в Стокгольме — 15,2%, 
в Милане — 18,1%, в Мадриде 
— 21,5%.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Москва добилась впечатляющих 
успехов в борьбе с пандемией

В столице подвели про-
межуточные итоги развития 
Троицкого и Новомосковско-
го округов. С цифрами жур-
налистов познакомил ру-
ководитель Департамента 
развития новых территорий 
г. Москвы Владимир Жидкин.

— За восемь лет населе-
ние ТиНАО столицы выросло 
в 2,5 раза, до 573 тысяч чело-
век. Столь существенный при-
ток населения объясняется в 
первую очередь тем, что уро-

вень жизни на новых террито-
риях вплотную подошёл к об-
щемосковскому, — сообщил 
Жидкин на пресс-конферен-
ции, прошедшей в информа-
ционном центре Правитель-
ства Москвы.

Он пояснил, что большую 
часть новых жителей ТиНАО 
составляют те, кто купил тут 
себе квартиру. По словам 
Жидкина, в округах за это вре-
мя построено более 80 школ, 
поликлиник и детских садов, 

свыше 18,4 млн кв. метров не-
движимости, более 210 км до-
рог, 8 станций метро,19 пар-
ков и скверов, создано 125 
маршрутов общественного 
транспорта и свыше 170,5 
тысячи новых рабочих мест. 

— Отдельно отмечу, что в 
развитие ТиНАО вложено бо-
лее 1,5 триллиона рублей, бо-
лее 1 триллиона из них — част-
ные инвестиции, — отметил 
руководитель департамента. 

Иван ПЕТРУШИН

Новая Москва быстро развивается

Ещё одну деталь, характери-
зующую уровень московской си-
стемы здравоохранения, отмети-
ли эксперты BCG: стационарные 
мощности изначально распола-
гали ресурсом в 28 реанимаци-
онных коек на 100 тысяч чело-
век. Это примерно на уровне Гер-
мании и в два раза выше средне-
го показателя в ведущих странах 
мира. Также Москва перед на-
чалом пандемии обладала боль-
шим запасом аппаратов ИВЛ — 
35 на 100 тысяч человек, — что 
примерно в три раза выше пока-
зателей Великобритании, Фран-
ции, Испании.

Ресурс московского 
здравоохранения 
в разы превышает 
европейские 
мощности
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Эффективность лечения коронавирусной 
инфекции в Москве признана 

одной из самых высоких в мире

Методы борьбы с COVID-19 в нашей столице причислили к лучшим мировым практикам

В столице России уровень 
смертности от COVID-19 оказался 
существенно ниже, чем в столицах 
государств Евросоюза

С 2016 года в Москве число за-
регистрированных больных с ди-
агнозом «наркомания» снизилось 
почти на 30%. Об этом сообщил 
главный внештатный специалист 
психиатр-нарколог столичного 
Департамента здравоохранения, 
главный внештатный специалист 
психиатр-нарколог Министерства 
здравоохранения РФ Евгений 
Брюн на прошедшей в информа-
ционном центре Правительства 
Москвы пресс-конференции.

— Наш город, безусловно, зани-
мает лидирующие позиции в мире 
по созданию технологий профи-
лактики, лечения и реабилитации 
больных наркологического профи-
ля, — подчеркнул Брюн, отметив, 
что общая ситуация в стране по-
стоянно требует новых решений. 
— Одно из них — внедрение инди-
видуального лечения больных нар-
команией. Персонифицирован-
ная медицина названа в России в 
числе приоритетных направлений 

развития здравоохранения. Мо-
сковская наркологическая служ-
ба в полном объёме реализует и 
использует возможности своей 
уникальной лаборатории генети-
ческих исследований при лечении 
и реабилитации каждого больного 
наркологического профиля.

Евгений Брюн также отметил, 
что главным фактором противо-
действия наркомании является 
здоровый образ жизни.

Оксана МАСТЮГИНА

В городе снижается заболеваемость 
наркоманией
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Голосуем за будущее
Поправки в Конституцию вынесены на суд народа

М
ы сви-
детели и 
участни-
ки боль-
шого со-

бытия — голосования по 
поправкам в Конституцию 
России, которое началось 
25 июня и продлится по 1 
июля включительно.

В преамбуле к новой 
Конституции написа-
но, что она принята на-
родом. Именно поэтому 
президент Владимир Пу-
тин инициировал это го-
лосование, хотя по зако-
ну можно было обойтись 
решением Конституцион-
ного суда.

Почему важны 
голоса людей

Очень важно, что по но-
вым положениям Консти-
туции выскажутся милли-
оны россиян. Люди раз-
ного возраста и достатка. 
Жители больших городов 
и глубинки.

Это справедливо и ло-
гично. Хотя бы потому, 
что спектр поправок ши-
рок и многообразен.

Таким образом на-
род возвращает себе пра-
во активного управления 
страной. Инициировав 
принятие новых попра-
вок, президент обращает-
ся именно к нам. Он хочет 
услышать наше мнение, а 
не только мнение мини-
стров, чиновников и ма-
ститых политологов. 

Никто не требует, чтобы 
граждане, как говорится, 
в едином порыве одобря-
ли все 206 предложенных 
поправок. Безу словно, у 
каждого может быть своё 

видение по ряду аспектов. 
Но здесь важен принципи-
альный момент. Поддер-
живаете ли вы политиче-
ский курс Путина? Дове-
ряете ли вы ему как главе 
государства? Готовы ли вы 
к изменениям, которые он 
инициировал?

Больше 
ответственности 
перед обществом

Стабильность и эконо-
мическая устойчивость — 
важные достижения по-
литики Путина. Совре-
менная Россия достигла 
баланса, который позво-
ляет ей развиваться и ре-
ализовывать масштабные 
проекты даже в условиях 
санкций, пандемии и па-
дения цен на нефть. Бла-
годаря грамотной эконо-
мической политике най-
ден баланс, позволяю-

щий людям, умеющим 
работать, жить, а не выжи-
вать. То есть неплохо за-
рабатывать, покупать но-
вые вещи, ездить за грани-
цу, лечиться, получать ка-
чественное образование и 
многое другое.

В то же время в обще-
стве вырос запрос на пе-
ремены. Граждане хотят 
большей справедливости, 
защищённости, подотчёт-
ности чиновников, более 

качественного и быстрого 
решения своих проблем.

Предложенными по-
правками президент стре-
мится создать условия для 
максимально эффектив-
ной работы госаппарата 
на всех уровнях. Устойчи-
вость государственной си-
стемы — залог успешной 
реализации долгосрочных 
задач по развитию страны, 
и в первую очередь нацио-
нальных проектов.

Путин поставил перед 
подчинёнными цели по бес-
прецедентному совершен-
ствованию инфраструктуры, 
потребовал создать условия 
для развития во всех сферах.

Конституционная ре-
форма — важный шаг на 
этом пути. Поправки обе-
спечивают перераспреде-
ление властных полномо-
чий, делая систему более 
надёжной и ответственной 
перед людьми.

Перед законом 
все равны

Мы уже писали про три 
«с»: «справедливость», «ста-
бильность» и «суверени-
тет», которые отражены в 
новых поправках. 

«Перед законом все рав-
ны». Эта фраза не должна 
быть пустым звуком. Но-
вые поправки в Конститу-
цию дают основу для реа-
лизации этого принципа: 
от гарантированной еже-
годной индексации пен-
сий до помощи семьям с 

детьми, от защиты трудя-
щихся до поддержки биз-
неса. Поправки в Консти-
туцию должны сделать об-
щество более гармонич-
ным и в то же время дать 
стране перспективу.

Делаем выбор.
Сергей ПОЛОЗОВ

Поправки в Конституцию 
должны дать стране 
перспективу
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Справедливо и логично, 
что получили возможность 
высказаться все граждане 
страны

Федеративное устройство — 51 поправка;
президент — 19;
Федеральное собрание — 33;
правительство — 26;
судебная власть и прокуратура — 23;
местное самоуправление — 12;
предложения в преамбулу — 9;
процедура общероссийского голосования 
и порядок вступления в силу — 33

Как распределились 206 поправок

ЦИФРЫ

ПРЯМЫМ ТЕКСТОМ

Анита Цой, 
заслуженная артистка 
России: 

— Могу сказать точно, что голосовать в этом 
году я буду электронно. Я всё это время ответ-
ственно соблюдала самоизоляцию и до сих пор 
пытаюсь не выходить в общественные места. 
Так что для меня переход на новый формат 
голосования оказался более чем актуальным. 
Недавно подала заявку, и пока никаких недо-
статков в электронной форме голосования не 
вижу. Мне нравится, что я буду знать точно, 
проголосовала я или нет: айтишники внима-
тельно наблюдают за историей, и, как только 
голос будет учтён, мне сразу сообщат. По-мо-
ему, это очень удобно и современно.

«Уверена, мой голос будет учтён»

Захар Прилепин, 
писатель: 

— Из всех поправок я бы выделил 
ту, что объявляет вне Основного за-
кона отчуждение территории России. 
Эта поправка крайне важна для всех 
нас, переживших ситуацию 1991 года, 
когда выяснилось, что можно путём 
определённых политических манипу-
ляций распустить Советский Союз. 
Поэтому необходимо раз и навсегда 
избавить страну от подобных эксцес-
сов. И в этом смысле Конституция — 
наилучшая возможность обезопасить 

народ от того, что какой-нибудь по-
литик совершит подобные действия. 

К тому же мы прекрасно знаем, что 
желающие присоединить к себе наши 
территории есть и на Востоке, и на 
Западе. На Востоке — Япония, кото-
рая уже не первый год пытается оспо-
рить у России право на четыре остро-
ва Курильской гряды. А с западной 
стороны наши «европейские парт-
нёры» пытаются вести споры по по-
воду Калининграда. Поэтому я только 
ради одной этой поправки голосовал 
бы за весь пакет изменений. 

Поправка в Конституцию — 
гарантия от раздела страны

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»



5СЕВЕР СТОЛИЦЫ    №25 (493) июнь 2020 АКТУАЛЬНО

ПРЯМЫМ ТЕКСТОМ

Исмаил Османов, 
главный педиатр Департамента 
здравоохранения г. Москвы:

— Я обязательно буду участвовать в голосо-
вании по поправкам в Конституцию, потому что 
для меня важно принимать участие в полити-
ческой жизни страны и делать всё от меня за-
висящее, чтобы обеспечить на многие десяти-
летия сохранение социальных и экономических 
гарантий всем гражданам нашей страны. Важ-
но, чтобы все дети имели гарантированное пра-
во на получение базового образования и соци-
альную защиту. 

В конституционных изменениях нуждаются 
многие сферы нашей жизни — социальная сфе-
ра, образование, здравоохранение и культура, 
без которых невозможно представить ни эконо-
мическое процветание, ни духовное возрожде-
ние. Очень важно сохранение нашего языка. 

«Важно обеспечить социальные гарантии 
всем гражданам»

Сергей Безруков, 
народный 
артист России, 
художественный 
руководитель 
Московского 
Губернского театра:

— Наконец-то культура 
официально, на уровне 
Основного закона страны, 
объявлена уникальным на-
следием народа и будет 
гарантированно поддер-
живаться и охраняться го-
сударством. Это не может 
не радовать, потому что у 
нас, к сожалению, к куль-
туре всегда относились по 
остаточному принципу. А 

между тем без культуры 
нет общества. Писатель, 
лауреат Нобелевской пре-
мии по литературе Томас 
Манн сказал, что театр 
— это то место, где тол-
па превращается в народ. 
Это применимо к культуре 
в целом.

Есть ещё один важный 
момент: сохранение уни-
кальности именно нашей 
многонациональной куль-
туры. Мы живём в эпоху 
глобализации, когда по 
всему миру распростра-
няется и даже насаждает-
ся одна и та же поп-культу-
ра. И есть такая тенденция 

к стиранию самобытности. 
Так вот эту самобытность 
не хотелось бы потерять.

«Не хотелось бы потерять 
самобытность»

Б
олее 77 тысяч 
жителей сто-
лицы приня-
ли участие в 
т е с т и р о в а -

нии программы, с помо-
щью которой проходит 
голосование, связанное 
с поправками в Консти-
туцию. Об этом на сво-
ей странице в «Твитте-
ре» написал мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

Получи эсэмэску 
и голосуй

Столичный градона-
чальник напомнил, что 
участникам проверки 
был задан вопрос: что 
важнее — создавать до-
полнительные парков-
ки во дворах или увели-
чивать площадь зелёных 
насаждений? 

— Большинство счита-
ет, что природные терри-
тории в приоритете, — со-
общил Собянин.

Из принявших участие 
в тестовом голосовании 
москвичей 56% прого-
лосовали за то, что при-
родные территории важ-
нее парковок. На провер-
ку общегородской систе-
мы электронных выборов 
были отведены сутки. С 
18 по 19 июня всем мо-
сквичам, которые пода-
ли на порталах mos.ru и 
gosuslugi.ru заявления о 
своей готовности при-
нять участие в голосо-
вании по поправкам в 
Конституцию в режиме 
онлайн, были направле-
ны эсэмэски с пригла-
шением принять участие 
в проверке работоспо-
собности системы. По-
сле этого граждане, кото-
рые зарегистрировались 
на сайте https://2020og.

ru, получили пятизнач-
ный цифровой код. Вве-
дя его в специальном 
поле, они были допуще-
ны к электронному бюл-
летеню. После голосова-
ния и отправки результа-
та на экранах компьюте-
ров появлялась надпись: 
«Спасибо, ваш голос 
учтён». 

Ошибки 
исправили 
оперативно

По словам руководите-
ля общественного штаба 
по контролю и наблюде-
нию за общероссийским 
голосованием в Москве 
Ильи Массуха, тестиро-
вание электронной систе-
мы прошло успешно. Он 
отметил, что технические 
ошибки, неизбежные при 
использовании програм-
мы впервые, были неза-
метны для пользователей, 
а специалисты во время 

проверки смогли их опе-
ративно устранить. 

С коллегой был согла-
сен и начальник Управ-
ления по совершенство-
ванию территориального 
управления и развитию 
смарт-проектов Прави-
тельства Москвы Артём 
Костырко.

— Сбоев во время го-
лосования зафиксирова-
но не было. Система от-
работала штатно, — зая-
вил он. 

Общероссийское голо-
сование по внесению из-
менений в Конституцию 
проходит с 25 июня по 
1 июля. Итоги будут под-
водить 1 июля. Москви-
чи могут выбрать лю-

бой способ участия: про-
голосовать на удобном 
для них участке, при-
нять комиссию дома или 
отдать голос онлайн — 
с любого устройства с 
доступом в Интернет. 

По данным Мосгор-
избиркома, на участие в 
онлайн-голосовании по-
дали заявки 1,14 млн жи-
телей столицы. Следить 

за электронным голосо-
ванием в столице и под-
водить итоги будет специ-
ально созданная террито-
риальная комиссия. 

Государство 
в смартфоне

Как прогнозируют экс-
перты, в Москве элек-
тронное голосование 

должно пройти без осо-
бых проблем. Тем более 
что запрос на онлайн-ус-
луги в столице достаточ-
но высок. 

Как отмечает Валерий 
Фёдоров, генеральный 
директор Всероссий-
ского центра изучения 
общественного мнения 
(ВЦИОМ), прежде всего 
электронным голосова-
нием заинтересовались 
молодые люди, для кого 
государство в смартфоне 
— это нормальное госу-
дарство, а государство не 
в смартфоне — это что-то 
архаичное. 

К тому же у Москвы 
достаточно опыта для 

проведения электрон-
н о г о  г о л о с о в а н и я . 

— Мы живём в совре-
менном мире, в мире ин-
формационных техноло-
гий и Интернета. И я за-
думался о том, чтобы про-
голосовать дистанционно 
и опробовать эту систему. 
Тем более в сложившей-
ся ситуации, связанной с 
пандемией коронавируса, 
это как раз удобно, чтобы 
не контактировать с дру-
гими людьми, — говорит 
Денис Заварзин, руково-
дитель Центра изучения 
и сетевого мониторинга 
молодёжной среды.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

В Москве проверили систему 
электронного голосования

Многие 
москвичи хотят 
проголосовать 
дистанционно, 
чтобы 
опробовать 
электронную 
систему

m
os

.ru

Тестирование прошло успешно

Наибольшей 
популярностью 
электронное голосование 
пользуется у молодёжи
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«Мы, граждане России, должны 
высказывать свою позицию»

Евгений Стеблов, 
народный артист РФ,
первый заместитель 
председателя 
Союза театральных 
деятелей России:

— Согласен со всеми 
поправками в нашу Кон-
ституцию, их обсужда-
ли очень компетентные 
люди. И потом, я абсо-
лютно доверяю нашему 
президенту. Мир меняет-
ся. Ничего сегодня нель-
зя рассматривать в отры-
ве от того, что в мире про-
исходит. Смотрите, как 
растёт напряжение, мы 
сейчас наблюдаем оче-
видный крах американ-
ской и частично европей-
ской политики. 

Кризис, связанный с 
коронавирусом, выявил 
многие проблемы, и по-
лучился такой момент ис-
тины. Путин очень осто-
рожно действует и очень 
целенаправленно. Как-то 
мне довелось участвовать 
в работе совещания дея-
телей культуры. Путин 
тогда был премьер-ми-
нистром, президентом — 
Дмитрий Медведев. Я по-
разился тому, как Влади-
мир Владимирович глу-
боко вникает в суть дела, 
не будучи специалистом 
в области культуры.

Убеждён, что за поправ-
ками в Конституцию сто-
ит глубокий процесс 
трансформации нашего 

государственного устрой-
ства, эволюции страны.

Я рад, что в поправ-
ки в Конституцию вне-
сено упоминание о Боге. 
Большевикам, чтобы со-
вершить переворот в 1917 

году, нужно было отвер-
гнуть Бога, потому что 
божественные устои про-
тиворечили их политике. 
Но Бог-то был, есть и бу-
дет независимо от того, 
что об этом думают люди.

«Я абсолютно 
доверяю президенту»

Владимир 
Шахиджанян, 
журналист 
и писатель:

— Моё твёрдое убежде-
ние: мы, граждане Рос-
сии, должны высказы-
вать свою позицию по тем 
или иным поводам.

Мы ругаем наших по-
литиков и депутатов, но 
своим равнодушием по-
творствуем тому, что они 
могут работать плохо. 
Многие как 
рассуждают? 
«От меня ни-
чего не зави-
сит».

Зависит!
Я поддер-

живаю прио-
ритет, связан-
ный с детьми. 
Наши ясли, дет-
ские сады, меди-
цина для детей, 
правильное вос-
питание и обуче-
ние — от этого за-
висит не только бу-
дущее, но во многом 

и настоящее нашей жиз-
ни.

Когда-то один философ 
сказал: «Благосостояние 
всего народа зависит от 
правильного воспитания 
детей». И он прав. 

Я приму участие в го-
лосовании. От каждо-
го из нас зависит то, как 
мы будем жить сегодня и 
завтра.

«Я поддерживаю 
приоритет, 
связанный с детьми»

«Это глобальный сдвиг 
вектора российского 
общества»
Алексей Белов, 
лидер и один 
из основателей 
рок-группы 
«Парк Горького»:

— Я считаю, что все 
намеченные поправки 
в Конституцию нашей 
страны очень важны. 
Вообще, это глобальный 
сдвиг вектора движения 
российского общества. В 
недавние годы мы все ви-
дели, как в так называе-
мых странах прогрессив-
ного мышления менялось 
понятие о семье, как на-
чали рушиться тысяче-
летние патриархальные 
устои.

20 с лишним лет назад 
я был резидентом США 
и уже тогда сердцем чув-
ствовал неладное. В один 
из приездов в Россию по-

сле встречи с великим 
старцем отцом Никола-
ем Гурьяновым я ска-
зал себе: «Хочу остаться 
в России, чтобы жить на 
земле, где рождаются та-
кие люди, как отец Нико-
лай, чтобы мои дети рос-
ли здесь».

Георгий 
Тесля-Герасимов, 
актёр и режиссёр: 

— Считаю важной по-
правку в Конституцию, 
где говорится о защите 
исторической правды и 
памяти защитников Оте-
чества. Нашу историю — 
прекрасную и достойную 
историю — должны знать 
дети, молодёжь. И не по-
верхностно, а по-насто-
ящему, глубоко. У чело-
века, знающего и ува-
жающего историю своей 
страны, всегда есть вну-
тренние нравственные 
границы, Бог в душе. Та-
кая духовная цензура осо-
бенно важна для деятелей 
культуры, чьё творчество 
влияет на умы молодого 
поколения. Сейчас мно-
го говорят о Конститу-
ции, какой она должна 

быть. В моём понимании 
— это дом, в который 
хочется войти, это закон, 
основанный на любви и 
уважении, по которому 
мы должны сами хотеть 
жить. Тогда и в стране всё 
будет прекрасно.

Мария Геворгян, 
актриса, 
оперная певица:

— Я, как и многие люди 
творческих профессий, 
далека от политики. 
Однако Конституция, 
Основной закон нашей 
страны, — это, конечно, 
особый случай. Тем бо-
лее что я не припомню 
иного политическо-
го события, столь 
масштабно освеща-
емого в средствах 
массовой инфор-
мации. Поэтому я 
тщательно изучи-
ла поправки. В це-
лом их поддержи-
ваю. Голосовать 1 
июля я, конечно, 
пойду. Наиболее близки 
и понятны мне поправ-
ки, касающиеся сохра-
нения целостности на-

шей страны, поддержа-
ния мира, сохранения 
языка, защиты семьи, 
детей и природы.

«Конституция — это закон, 
по которому мы сами должны 
хотеть жить»

Известные люди рассказали, почему они примут участие в голосовании 
по поправкам в Конституцию

Я рад, что в поправки 
в Конституцию внесено 
упоминание о Боге
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«Я далека от политики, 
но Конституция — 
это особый случай»
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Маску и перчатки 
выдадут 
на входе

Приезжаю в район Сокол 
на ул. Сальвадора Альенде, 
9. Здесь в здании школы в 
8 часов утра открылся уча-
сток для голосования. Ра-
ботает он до 8 часов вечера.

На входе меня встреча-
ет один из наблюдателей 
и измеряет температуру. 
После этого мне дают ан-
тисептик, чтобы обрабо-
тать руки.

— Мы соблюдаем все 
меры безопасности. На 
пол нанесли разметку, что-
бы голосующие соблюда-
ли дистанцию, все наблю-
датели в масках и перчат-
ках, а каждые два часа в по-
мещении делаем уборку с 
применением дезинфици-
рующего средства, — рас-
сказывает секретарь участ-
ковой комиссии Ольга Ру-
дикова.

Спрашиваю свою собе-
седницу: а если у меня не-
большая температура, я 
смогу проголосовать?

Секретарь ответила, что, 
если термометр покажет 
выше 37 градусов, поста-
вить галочку в бюллетене 
всё равно можно. Меня от-
ведут в отдельную комнату, 
туда принесут бланк, ручку 
и дополнительную урну, а 
после проводят к другому 
выходу. Помещение при 
этом продезинфицируют.

Если у посетителя нет 
средств защиты, ему вы-
дадут их бесплатно. 

Проголосовать 
можно из дома

Я пришёл на участок в час 
дня. К этому времени прого-
лосовали уже более 30 жите-
лей района Сокол. Пока мы 
беседовали с Ольгой, на уча-
сток приходили желающие 
проголосовать. Они назы-
вали адрес, фамилию, имя 
и отчество и показывали се-
кретарям паспорт. Эти дан-
ные проверяли, а после вы-
давали бюллетень. 

— Я пришла сюда сегод-
ня, чтобы отдать свой голос 
за будущее. Прийти нужно 

обязательно, ведь мы можем 
сделать нашу жизнь лучше, 
— поделилась своим мнени-
ем пенсионерка Ирина Кали-
нина, которая живёт на улице 
Куусинена.

Кстати, если вы идёте го-
лосовать в первый раз, со-
трудники подскажут, что 
делать, и ответят на любой 
вопрос.

— Утром пришла 95-лет-
няя жительница. Она очень 
боялась зайти на участок. 
Нам удалось её успокоить. 
Мы были рядом с ней и 
поддерживали, — подели-
лась Ольга.

Голосуют не только по-
жилые, утром приходила и 
молодёжь. 10 человек из 30 
проголосовавших — ребята 
от 18 до 25 лет. Ольга расска-
зывает, что не все придут на 
участок: некоторые решили 
остаться дома. 

— У нас пять человек про-
голосовали не выходя из 
квартиры. Мы им позвони-
ли, спросили, в какое вре-
мя к ним лучше прийти. В 
10 часов утра наш человек с 
ящиком вышел с участка и 
к 11 часам уже вернулся, — 
объясняет секретарь.

Никита ПАНОВ

АКТУАЛЬНО

Молодёжь 
не осталась в стороне

Участок 
работает 
с восьми утра 
до восьми 
вечера

В первый день голосования наш корреспондент побывал на одном 
из участков в районе Сокол

Камеры 
на участках 
работают 
даже ночью

С 25 июня открыт обще-
ственный штаб по конт-
ролю и наблюдению за об-
щероссийским голосова-
нием в Москве. Волонтё-
ры-наблюдатели стараются 
не допустить нарушений 
на участках. Об этом со-
общил в ходе брифинга 
руководитель штаба Илья 
Массух.

Он напомнил, что на бо-
лее чем 3,6 тысячи участ-
ков в Москве установлены 
видеокамеры. 

— Все трансляции со-
трудники просматривают 
в реальном времени. На 
базе штаба работают груп-
па разбора нарушений, мо-
бильная бригада для опе-
ративного реагирования и 
колл-центр, — сказал он.

Сотрудники штаба вни-
мательно следят за участка-
ми. Записи нарушений вы-
водят на большой экран и 
обсуждают с экспертами. 
В объектив камер попа-
дают урна с бюллетенями, 
сейф и сотрудники участка. 
Кстати, видеонаблюдение 
работает и ночью: на участ-
ках не выключают свет, а 
работники штаба дежурят 
и наблюдают за участком 
онлайн. 

Массух отметил, что на 
каждом участке — пять не-
зависимых наблюдателей. 
Всего в столице следят за 
порядком более 20 тысяч 
добровольцев.

Руководитель штаба до-
бавил, что они также смо-
трят, как соблюдаются 
меры безопасности. Со-
трудники работают в маске 
и перчатках, на полу — раз-
метка дистанции. На входе 
всем голосующим измеря-
ют температуру, также они 
обрабатывают руки анти-
септиком. 

Никита ПАНОВ

ПРЯМЫМ ТЕКСТОМ

Валентин Жуков, 
заслуженный тренер СССР: 

— Сегодня есть потребность в поправ-
ках в Конституцию РФ, так как в жизни 
страны многое изменилось. Необходимо, 
чтобы и мы, и все в мире понимали, какой 
у нас теперь порядок. Самыми важными 
мне кажутся положения о двойном граж-
данстве, счетах за рубежом, о границах и закреплении прав пенсионе-
ров в жёстких рамках. Конечно, я сам пойду голосовать. Не забуду при 
этом надеть маску и перчатки.

«Назрело время 
внести изменения 
в Конституцию»
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Альберт Демченко, 
тренер сборной России 
по санному спорту:

— Все должны прийти и прого-
лосовать, потому что это очень 
важный процесс. Жёсткий каран-
тин снят, поэтому я приду. В Мо-
скве и Нижнем Новгороде те, кто 
не готов идти на участки, могут 
проголосовать онлайн. В совре-
менных реалиях электронное го-

лосование — это достаточно пра-
вильное решение. 

Поправки в Конституцию по-
зволяют закрепить в совместном 
ведении Российской Федерации 
и её субъектов общие вопросы 
воспитания, образования, нау-
ки, культуры, физической куль-
туры и спорта, молодёжной по-
литики. Всё это поможет решить 
ряд проблем.

«В голосовании по поводу 
поправок в Конституцию 
необходимо участвовать»
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Если у голосующего нет 
средств защиты, ему 
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Все участки для голосова-
ния, где москвичи могут выра-
зить своё отношение к новым 
поправкам в Конституцию, от-
крылись вовремя. Об этом 
25 июня сообщил замести-
тель председателя Мосгор-
избиркома Дмитрий Реут.

— Голосование началось 
на всех участках. Напомню, 
их более 3,6 тысячи в Москве. 
Все они в 8.00 приступили к 
работе в нормальном поряд-
ке. Идёт голосование, люди 
приходят, — сказал он. 

Также заместитель пред-
седателя Мосгоризбиркома 
сообщил, что процесс голо-
сования будет доступен для 
просмотра в Интернете. Для 
этого любой человек может 
зайти на сайт Центральной 
избирательной комиссии, в 
раздел, посвящённый поправ-
кам. Видеозапись голосова-

ния ведёт и Мосгор избирком. 
Дмитрий Реут отметил, 

что в Москве на всех участ-
ках есть наблюдатели, в том 
числе от городской Обще-
ственной палаты. 

— Это наши строгие кон-
тролёры, которые внима-
тельно следят за соблюдени-
ем порядка голосования, — 
уточнил Реут. 

Участковые комиссии ра-
ботают без выходных с 8.00 
до 20.00, а 30 июня с 8.00 до 
16.00. Общероссийское голо-
сование по внесению изме-
нений в Конституцию нача-
лось 25 июня и закончится 1 
июля. Итоги голосования под-
ведут 1 июля. Москвичи мо-
гут проголосовать на участ-
ке лично, принять членов ко-
миссии дома или отдать голос 
онлайн с любого устройства с 
доступом в Интернет.

Есть и наблюдатели, и видеозапись 
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ПРЯМЫМ ТЕКСТОМ

П
рограмма стиму-
лирования по-
к у п а т е л ь с ко г о 
спроса «Милли-
он призов» стар-

товала в Москве. Первый ро-
зыгрыш сертификатов состо-
ялся 25 июня. Об этом жур-
налистам сообщил президент 
Московской торгово-промыш-
ленной палаты Владимир Пла-
тонов. 

Импульс 
для развития

Он напомнил, что в нача-
ле июня в палату обратились 
предприниматели с предложе-
нием разыграть среди москви-
чей призовые скидки, бонусы 
и сертификаты на покупку то-
варов. 

— Это была инициатива са-
мих предпринимателей, они 
участвуют на добровольной 
основе. Бизнесмены пони-
мают, насколько важно запу-
стить экономический меха-
низм, чтобы как можно боль-
ше потребителей товаров и 
услуг пришло к ним и они 
смогли начать активно рабо-
тать, — пояснил Платонов. 

Он рассказа л, что бу-
дет разыграно 2 млн при-
зов номиналом от 1 до 
4 тысяч баллов. Один балл ра-
вен одному рублю. Помимо 
оплаты покупок в магазинах 
и кафе, бонусы разрешат ис-
пользовать для пополнения 
карты «Тройка», при приобрете-
нии билетов в кино, театры и му-
зеи, а также при расчётах за пар-

ковку на городских стоянках.
— Мы сделали всё возмож-

ное, чтобы участие в програм-
ме «Миллион призов» стало 
максимально привлекатель-
ным для москвичей, — отме-
тил президент Торгово-про-
мышленной палаты. 

Как говорится в сообщении, 
опубликованном на сайте про-
граммы, в первый же день в ло-
терее победителями розыгры-
ша стали 390 тысяч москвичей. 
Именно столько горожан полу-
чили право на скидки, исполь-

зование сертификатов на по-
купку товаров и услуг. 

В мире
уже используют

По словам первого замести-
теля руководителя аппара-
та мэра и Правительства Мо-
сквы Алексея Немерюка, по-
добные акции уже давно стали 
нормой для крупных городов 
мира. Чаще всего в них при-
нимают участие предприятия 
и организации, работающие в 

особо востребованных сферах. 
— Рассчитываем, что эта ак-

ция по стимулированию потре-
бительского спроса совокупно 

может составить до 10 миллиар-
дов рублей, которые буквально 
в ближайшие несколько меся-
цев будут запущены в экономи-
ку города, — сказал он. 

Правила лотереи опубликова-
ны на сайте https://ag-vmeste.ru. 
Розыгрыши призов проходят с 
25 июня по 2 июля. Победителей
определят с помощью портала 
«Активный гражданин». 

Потратить нужно 
до конца года

Поучаствовать в лотерее 
можно во время общероссий-
ского голосования по поправ-
кам в Конституцию. Оно про-
ходит по 1 июля. 

Во время голосования на 
участке или на дому жители по-
лучат код. С помощью СМС-со-
общения его нужно отправить 
на короткий номер 7377. При 
онлайн-голосовании на порта-
ле mos.ru код придёт в «Личный 
кабинет» и по электронной по-
чте. При несогласии с участи-
ем в лотерее можно отправить 
СМС на короткий номер со сло-
вом «отказ».

Победители получат СМС с 
уникальным кодом. Его необ-
ходимо ввести — активировать 
на странице программы https://
ag-vmeste.ru. После этого можно 
использовать призовые баллы. 
Бонусы предложат обменять на 
сертификаты в магазины и на 
предприятия сферы услуг горо-
да. Использовать выигранные 
баллы разрешается до 31 дека-
бря 2020 года. 

Роман НЕКРАСОВ

Сотни тысяч москвичей 
уже стали победителями
Начались розыгрыши по программе «Миллион призов»
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Использовать 
выигранные 
баллы можно 
будет до конца 
декабря

Фёдор Конюхов, 
путешественник: 

— Культура нас держит. Если у нас культуру 
забрать, то страна рассыплется. Для меня культура 
— это очень важно. Я считаю, что мы и так много 
потеряли в своей культуре… При советской власти 
были закрыты, а как открыли «ворота», так и начали 
разного набираться, думали, на пользу пойдёт, а 
оказалось, не наше всё это. Сейчас навёрстываем. 

Подражание Западу сейчас неактуально. Я вот 
как художник могу сказать: раньше подражали 
другим художникам-западникам. А сами-то мы 
другие, наше — это другое. Не надо пародировать, 
надо создавать своё. То же самое и с языком. У нас 
сложный язык, но мы любим его и выражаемся им. 
Не следовать своей культуре — это как перейти 
на другой язык. 

«Для меня культура — это очень важно»
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Более 500 юношей и де-
вушек в возрасте от 14 до 
17 лет намерены принять 
участие в работе городско-
го проекта профориентации 
«Лето моей карьеры». 

«В этом году занятия 
пройдут со 2 по 24 июля 
в онлайн-формате. Ребят 
ждут семинары, деловые 
игры и интернет-экскурсии 
в крупные компании», — го-
ворится в сообщении, раз-
мещённом на портале «Моя 
карьера» городского Депар-
тамента труда и социальной 
защиты. 

Во время занятий моло-
дые люди, которые как раз 

сейчас решают, какую про-
фессию им выбрать, смогут 
усовершенствовать свои 
навыки общения, научить-
ся контролировать эмоции, 
поймут свои желания и про-
фессиональные стремле-
ния. Участников научат соз-
давать личные презента-
ции, мыслить оригинально 
и нестандарт но. Им расска-
жут, какие профессии будут 
востребованы на рынке тру-
да и какую работу мог бы по-
лучить подросток в Москве 
уже сегодня. 

Во время онлайн-экс-
курсий ребята побывают в 
офисах и цехах крупнейших 

российских и международ-
ных компаний. 

Юные москвичи смогут в 
игровом формате примерить 
на себя одну из специально-
стей — юриста, предприни-
мателя, журналиста, блоге-
ра, фотографа и програм-
миста, менеджера по прода-
жам и финансиста. 

Для участия потребуют-
ся компьютер, скоростной 
Интернет и небольшой на-
бор документов от родите-
лей. Подать заявку можно 
до 29 июня на сайте «Моя 
карьера» или на портале 
«Я дома». 

Евгений БАКИН

Московским подросткам 
помогут выбрать профессию

В программе 
«Миллион призов» 
готовы принять участие
83 компании 
и более 5 тысяч 
торговых точек столицы
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Напротив подъезда 2 
расположен совер-
шенно сухой высокий 

тополь. Его нужно спилить: 
может упасть. Дерево нахо-
дится напротив детского 
сада, дети ходят мимо, может 
он повредить также и 
машины. 

Тамара Сергеевна, 
Дубнинская ул., 35

— Сотрудники ГБУ «Жи-
лищник Бескудниковско-
го района» провели обсле-
дование тополя, о котором 
пишет читательница, и вы-
явили сухостой, — сообщи-
ли в управе Бескудников-
ского района.

В Департамент приро-
допользования и охраны 
окружающей среды г. Мо-
сквы подан пакет докумен-
тов. После получения необ-
ходимой документации — 
порубочного билета — ра-
боты по спилу указанного в 
обращении дерева будут вы-
полнены до 31 июля.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Бескудниковского района: 
Бескудниковский бул., 16а, 
тел. (499) 489-0147. 
Эл. почта: 
beskudnikovo@mos.ru

Сухой тополь 
на Дубнинской 
спилят

На остановке «Больница» 
автобусов №63, 149, 774 в 
сторону Лианозова нет 

остановочного павильона.
Алексей Павлович, 

Лобненская ул., 15, корп. 1

— Работы по восстановлению 
павильона ожидания на остановке 
«Больница» на Клязьминской ули-
це, где останавливаются автобусы 
№63, 149, 774 и другие в сторону 
платформы Лианозово, включены в 

план по замене павильонов на 2020 
год, — сообщили в Дирекции ин-
фраструктуры ГУП «Мосгортранс».

Старый павильон был демонти-
рован в связи с истечением срока 
использования.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал Москвы 
transport.mos.ru.

Контакт-центр «Московский транспорт»: 
(495) 539-5454, 3210 (с мобильного)

В нашем подъезде 
убирают очень пло-
хо. Грязь, мусор, а 

ведь на 1-м этаже должны 
проводить уборку каждый 
день...

Лидия Александровна, 
Фестивальная ул., 40, подъезд 7

— По информации 
управляющей организа-
ции, во всех подъездах 
дома 40 на Фестивальной 
улице проведена влажная 
уборка. Руководству ком-
пании поручено строже 
следить за выполнением 
норм санитарного содер-
жания подъездов дома, — 
сообщили в управе Голо-
винского района.

Напомним, что в доме 

без лифта и мусоропрово-
да, таком как у читатель-
ницы, ежедневно, кроме 
воскресных и празднич-
ных дней, должны прово-
дить влажное подметание 
лестничных площадок и 
маршей двух нижних эта-
жей. Влажное подмета-
ние лестничных площа-
док и маршей выше 2-го 
этажа — два раза в неде-
лю, а мытьё лестничных 
площадок и маршей — два 
раза в месяц.

Анна ФОМИНА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: sao-golov@mos.ru.
Единая диспетчерская ЖКХ 
г. Москвы: (495) 539-5353

Подъезд на Фестивальной 
привели в порядок

Старый павильон 
был демонтирован

В нашем доме за-
менили лифты. Ра-
боты закончили 

около трёх месяцев назад, 
но до сих пор лифты не ра-
ботают. Когда их включат?

Михаил Иванович, 
ул. Бусиновская Горка, 1, 

корп. 1

— В доме читателя прово-
дится замена лифтов в рам-
ках Региональной програм-

мы капитального ремонта. Во 
время режима самоизоляции 
работы по капремонту, в том 
числе пусконаладочные ра-
боты, были приостановлены, 
— сообщили в управе района 
Западное Дегунино.

В настоящее время 
оформляется документа-
ция, в том числе и разреше-
ние Ростехнадзора на ввод 
лифтового оборудования в 
эксплуатацию по результа-

там контрольного осмотра.
Предварительный срок 

проведения этих работ — 14 
июля.

— Вторые лифты в доме 
технически исправны и ра-
ботают, — уточнили в управе.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Западное 
Дегунино: Дегунинская ул., 1, 
корп. 1, тел. (499) 487-7036. 
Эл. почта: sao-wdeg@mos.ru

В магазинах и в 
аптеке на Песча-
ной улице, в Чапа-

евском переулке и на улице 
Алабяна практически никто 
из продавцов не носит мас-
ки и перчатки. Надо наве-
сти порядок.

Нина Ивановна, 
Песчаный пер., 4

— Мониторинг пред-
приятий торговли, распо-
ложенных на территории 
района, на предмет соблю-
дения требований безо-
пасности проводится еже-

дневно. В ходе проверки 23 
июня сотрудники магази-
нов, о которых пишет чи-
тательница, были в масках 
и перчатках, — сообщили в 
управе района Сокол.

Руководителям магази-
нов ещё раз напомнили о 
необходимости исполь-
зования сотрудниками 
средств индивидуальной 
защиты.

Анна ФОМИНА

Управа района Сокол: 
ул. Шишкина, 7, 
тел. (499) 158-6981. 
Эл. почта: sokol@mos.ru

Лифты в доме на Бусиновской Горке 
должны запустить в июле

Сотрудники магазинов на Соколе работают 
в масках и перчатках

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Остановочный павильон 
на Клязьминской улице
восстановят в этом году

В подъездах провели 
влажную уборку

В магазине в Чапаевском переулке 
соблюдают перчаточно-масочный режим
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Измени лся маршру т ав-
тобуса №570, курсирующе-
го меж д у станцией метро 
«Вод ный стадион» и станци-
ей МЦК «Балтийская». Путь 
следования стал другим из-за 
ремонта инженерных сетей на 
ул. Адмирала Макарова, вл. 6.

Теперь от метро «Водный 
стадион» автобусы идут по Го-

ловинскому и Ленинградско-
му шоссе, затем поворачивают 
на улицу Адмирала Макарова 
и доезжают до станции МЦК 
«Балтийская». Маршрут в сто-
рону станции метро «Водный 
стадион» проходит по ули-
це Адмирала Макарова, Вы-
боргской улице, Ленинград-
скому и Головинскому шоссе 

и Кронштадтскому бульвару. 
По новому маршруту авто-

бус №570 предположительно 
будет ходить до конца дека-
бря. К этому сроку рабочие 
должны закончить ремонт се-
тей на улице Адмирала Мака-
рова. 

Роман 
НЕКРАСОВ

У 570-го автобуса изменился маршрут 
из-за ремонта сетей на улице Адмирала Макарова

В Молжани-
новском снесли 
незаконный 
шиномонтаж, 
в Хорошёвском — 
склад 

На Ленинградском ш., 
251, демонтировали не-
законные шиномонтаж, 
офис по продаже над-
гробий и пункт приёма 
цветных металлов. Об 
этом сообщил началь-
ник столичной Госин-
спекции по недвижи-
мости Владислав Ов-
чинский.

— Территорию более 
3 тысяч квадратных ме-
тров огородили забором 
и незаконно использова-
ли, — пояснил он. 

Нарушитель оштрафо-
ван на 200 тыс. рублей. 
Незаконные постройки 
демонтированы. Остав-
шийся после сноса мусор 
вывезен. 

На 1-й Магистральной 
ул., вл. 13, стр. 7, снесли 
незаконный склад. Про-
верка показала, что раз-
решения на строитель-
ство не было. Объект 
демонтировали. Орга-
низацию, построившую 
склад, оштрафовали. 

Роман 
НЕКРАСОВ

ПОЖАРЫ

За неделю в округе произо-
шло 6 пожаров, погибших 
и пострадавших нет. 

В Головинском 
горел ангар

В начале девятого утра 20 
июня пожарные получили 
сигнал о возгорании в Голо-
винском районе. Оказалось, 
загорелся металлический ан-
гар по адресу: Автомоторная 
ул., 5. Огонь быстро распро-
странился по хозпостройке и 
охватил 320 кв. метров, од-
нако прибывшие пожарные 
быстро смогли его потушить. 
Никто не пострадал.

Вера ШАРАПОВА

К концу года 
прежний маршрут 
восстановят

Д
вор со львами на 
улице Клары Це-
ткин пополнился 
новой клумбой. 
На днях жите-

ли высадили свежие пионы. 
А ещё в конце июня во дво-
ре стали распускаться розы, 
их тут около 80 штук. Дво-
рик известен далеко за пре-
делами микрорайона, и сюда 
даже приезжают гости. Они 
называют это место «наша 
маленькая Италия». А при-
думал всю эту красоту бес-
сменный старший по дому 
— Олег Корчагин.

— Я стал старшим по дому в 
2009 году. Тогда наш двор на-

поминал пустырь: тут ничего 
не росло. Вот я и подумал: по-
чему бы нам с соседями не сде-
лать его таким, в котором бу-
дет приятно отдыхать? Снача-
ла сажали цветы и кустарники 
на собственные средства, потом 
управа поддержала наши начи-
нания. ГБУ «Жилищник» по-

мог с рассадой. Однажды, заку-
пив новые скамейки и вазоны, 
задумались, на что направить 
оставшиеся средства. Решили 
украсить двор скульптурами. 
Так и появились наши львы.

Олег Корчагин — старожил. 
Родился и вырос в этом доме, 
как и многие его соседи. Отсю-
да — традиции. Дни рождения 
и праздники тут принято от-
мечать вместе. Соседи и с цве-
тами помогают: сажают, поли-
вают, ездят вместе в магазин 
выбирать их. А по профессии 
Олег Корчагин… токарь.

— Откуда у вас такое отно-
шение к цветам? — поинте-
ресовалась я.

— У меня принцип: если 
хочется жить в красоте, нуж-
но создать её своими руками, 
— улыбается он. — Я очень 
люблю наш дом и дворик и 
горжусь, что люди приезжа-
ют сюда фотографироваться 
из других районов.

Елена ХАРО

В войковском дворе со львами 
распустились десятки роз

Это место называют 
«наша маленькая Италия»
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В Беговом капитально отремонтируют 
историческое здание

Здание 1880 года постройки 
на Ленинградском просп., 5, 
корп. 1, капитально отремонти-
руют. Строители уже демонти-
ровали отслужившие свой срок 
перегородки, пол, подвесные 
потолки и перила и готовятся 
ставить новые. На полах в ка-
бинетах выложат паркетную 
доску, а в коридоре и актовом 
зале — керамогранит.

Также в здании укрепят фун-
дамент. Как пояснили в столич-
ном Департаменте капитально-
го ремонта, для этого в специ-
ально пробуренные отверстия 
зальют бетон. Кроме того, уста-

новят новый лифт и подъёмник 
для маломобильных посетите-
лей. С фасада снимут старый 
штукатурный слой, заделают 
трещины, обработают специ-
альными препаратами, а затем 
оштукатурят и покрасят. 

Ремонт планируют завер-
шить в конце года. После окон-
чания работ в здании разме-
стятся офисы служб, которые 
оказывают юридическую и ме-
тодическую помощь социально 
ориентированным некоммер-
ческим организациям. 

Роман 
НЕКРАСОВ С фасада снимут старый штукатурный слой и заделают трещины
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Олег Корчагин создаёт 
красоту своими руками
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В
рач-хирург от-
деления хи-
рургии пече-
ни и поджелу-
дочной железы 

городской клинической 
больницы им. С.П.Бот-
кина Руслан Маер удо-
стоен национа льной 
медицинской премии 
«Призвание». Юбилей-
ная, 20-я церемония на-
граждения состоялась 
накануне Дня медицин-
ского работника.

Статуэтку «Золотые 
руки врача держат хру-
стальную жизнь челове-
ка» Руслан Маер получит 
в  номинации «За созда-
ние нового направления 
в медицине». На церемо-
нии он присутствовать не 
смог, так как в это время 

был в командировке. Пре-
мию врачу присудили за 
участие в экстренном пе-
репрофилировании се-
миэтажного 21-го корпу-
са Боткинской больницы 
под COVID-центр. 

За недолгое время в 
корпусе была проведена 

масштабная работа: раз-
мечены «чистые» и «гряз-
ные» зоны, продумана ло-
гистика передвижения 
персонала и пациентов, 
оборудованы дополни-
тельные шлюзы и сани-
тарные зоны, закуплены 
оборудование и расход-

ные материалы, подго-
товлены в достаточном 
количестве средства ин-
дивидуальной защиты. 

— Мы были вынужде-
ны в короткие сроки на-
учиться правильно наде-
вать костюмы, соблюдать 
все меры предосторожно-
сти, чтобы не заразить ни 
пациентов, ни работни-
ков. А главное — сделать 
так, чтобы ни костюмы, 
ни маски на лицах не вли-
яли на качество работы, 
— сказал Руслан Маер.

Оксана МАСТЮГИНА

Хирург Боткинской больницы 
награждён главной медицинской 
премией страны

«Мы в короткие сроки  
научились правильно 
надевать костюмы»

Проект строительства жи-
лого комплекса на Нижней 
Масловке признан победи-
телем в одной из номина-
ций премии Москвы в сфе-
ре архитектуры и градостро-
ительства. Об этом сообщил 
главный архитектор столицы 
Сергей Кузнецов. 

Проектируя здание на Ниж-

ней Масловке, инженеры ори-
ентировались на образцы го-
родской архитектуры Европы. 
Строению присущи сдержан-
ность цветовой гаммы, эле-
гантная строгость. Похожее 
здание есть в Берлине.

На конкурс было пред-
ставлено более 100 проектов. 
От Северного округа на по-

беду претендовали проекты 
строительства детского сада 
на Лобненской улице, жилья 
для военнослужащих в 5-м 
Новоподмосковном переул-
ке, 3, дома на Талдомской ули-
це, а также жилых корпусов на 
Нижней Масловке и в составе 
ТПУ «Дмитровская».

Роман НЕКРАСОВ

Проект строительства дома в Савёловском 
признали лучшим в городе

Жителю Коптева вернули 20 тысяч 
рублей, переплаченных за воду

По требованию Мосжи-
линспекции жителю дома 
6 на 4-м Новомихалков-
ском проезде компенси-
ровали 20 тыс. рублей, пе-
реплаченных за горячее и 
холодное водоснабжение. 

— В квартире жите-
ля стояли приборы учё-
та воды. Срок их повер-
ки не истёк. Но в течение 
полугода житель не по-
давал показания счётчи-
ков. Плату рассчитыва-
ли по нормативу, — по-
яснила заместитель на-
ча льника Жилищной 
инспекции по Северно-

му округу Алёна Шведюк.
Когда житель обратил-

ся в управляющую компа-
нию с просьбой произве-
сти перерасчёт, то полу-
чил отказ. Собственник 
пожаловался в Мосжил-
инспекцию. Проверка по-
казала, что УК должна 
компенсировать жителю 
20 970 рублей. По требо-
ванию инспекторов эти 
средства управляющая 
компания перечислила 
на финансово-лицевой 
счёт собственника. День-
ги пойдут на оплату жи-
лищно-коммунальных 
услуг.

Роман НЕКРАСОВ

ПРОВЕРКА

Городская прокура-
тура Москвы взяла под 
контроль ход расследо-
вания трагедии в жилом 
доме на улице Приорова, 
произошедшей 18 июня. 
Об этом «Север» писал в 
предыдущем номере. На-
помним: в квартире жи-
лой высотки на Приоро-
ва послышалась стрель-
ба, а впоследствии там 
были обнаружены тела 
двух женщин, мужчины 
и малолетнего ребёнка с 
огнестрельными ране-
ниями. Как сообщалось 
ранее, молодой человек 
приехал в квартиру быв-
шей подруги, расстрелял 
женщину и её родных, а 
затем застрелился сам.

Возбуждено уголовное 
дело по ч. 2 ст. 105 УК РФ 
«убийство двух и более 

лиц». Надзорное ведом-
ство проверит и закон-
ность покупки оружия 
молодым человеком. 

— Для координации де-
ятельности правоохрани-
тельных органов на ме-
сто происшествия выехал 
прокурор Северного ад-
министративного окру-
га Григорий Радионов, 
— сообщила начальник 
пресс-службы Прокура-
туры г. Москвы Людмила 
Нефёдова. — Кроме того, 
прокуратурой будет про-
верено исполнение ответ-
ственными лицами тре-
бований законодатель-
ства о лицензионно-раз-
решительной работе в 
сфере оборота оружия, в 
том числе лицензионного 
контроля по его выдаче.

Анна ЩЕРБИНИНА

Расследование убийства 
на Приорова контролирует 
прокуратура

Южную «гостью» — хищ-
ную красноухую водяную 
черепаху — запечатлела на 
Амбулаторном пруду фото-
граф-любитель Ольга Ба-
каева. Этих рептилий в на-
шем регионе становится всё 
больше, и виноват человек: 
подросших черепашек мно-
гие выпускают в пруды и 
реки.

— Этого делать нельзя ни 
в коем случае, — говорит не-
зависимый эколог Анаста-
сия Зайцева. — Красноухая 
черепаха уничтожает всё, 
что есть в пруду: мальков, 
икру земноводных и самих 

земноводных, беспозвоноч-
ных и так далее, чем нару-
шает естественный биоце-
ноз водоёма. Это инвазив-
ный вид, вид-агрессор. За 
последние пару лет крас-
ноухие черепахи во многих 
местах вытеснили корен-
ных обитателей региона — 
болотных. А естественных 
врагов в городских водоёмах 
у красноухого хищника нет.

Красноухая черепаха пре-
красно акклиматизируется 
в наших водоёмах, зимует и 
даёт потомство. 

Алексей 
ТУМАНОВ

В Амбулаторном пруду поселилась хищная черепаха
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На Беговой угнали 
поливомоечную 
машину 

Днём в районе 2-го Бот-
кинского проезда сотрудни-
ками полиции был задержан 
22-летний мужчина, угнав-
ший дорожную поливомоеч-
ную машину стоимостью 
свыше 15 млн рублей. Как 
выяснилось, он тайно выта-
щил ключи у своего коллеги 
из кармана куртки. Сев в ма-
шину, которая принадлежала 
организации по обслужива-
нию и содержанию автомо-
бильных дорог, злоумышлен-
ник быстро уехал. Но недале-
ко. На ближайшем повороте 
он не справился с управле-
нием и совершил ДТП, по-
сле чего покинул место про-
исшествия. 

В Коптеве раскрыли 
кражу велосипедов

У жителя дома на Большой 
Академической улице украли 
сразу два трюковых велоси-
педа, которые находились на 
лестничной площадке меж-
ду 6-м и 7-м этажами. По-
страдавший сообщил поли-
ции, что велосипеды не были 
пристёгнуты тросом, а сум-
ма материального ущерба 
составила 14 тыс. рублей. В 
результате оперативно-ра-
зыскных мероприятий со-
трудниками уголовного ро-
зыска был задержан подо-
зреваемый — двадцатилет-
ний москвич. 

В Ховрине 
иностранцев 
прописывали 
нелегально 

В ходе оперативной про-
верки сотрудниками по-
лиции на Зеленоградской 
улице был выявлен 55-лет-
ний собственник квартиры, 
который нелегально пропи-
сывал у себя иностранных 
граждан, не предоставляя 
им жильё. 

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

ХРОНИКА

П
олицейские 
САО задер-
жа ли не-
сколько че-
ловек, ко-

торых подозревают в 
том, что они брали день-
ги с тяжелобольных лю-
дей, обещая лучшее ле-
чение в ведущих москов-
ских клиниках. На самом 
деле пациенты получали 
медицинскую помощь 
на общих основаниях 
по программе ОМС. По 
предварительным дан-
ным, обмануты более 
сотни человек, с кото-
рых преступники собра-
ли свыше 10 млн рублей.

Нашёл телефон 
на сайте

В конце мая к поли-
цейским округа обра-
тился 60-летний мужчи-
на. Он тяжело заболел и 
три месяца назад нашёл 
в Интернете сайт, на ко-
тором предлагалось бы-
строе и качественное ле-
чение. Мужчина позво-
нил, и ему сразу пообе-
щали провести нужную 
операцию за 350 тыс. руб-
лей. Собрав деньги и до-
кументы, он приехал в 
больницу, заплатил день-
ги посреднику и был го-
спитализирован. В даль-
нейшем выяснилось, что 
операция даже не пла-
нировалась, а лечился он 
бесплатно по ОМС. Свои 

деньги мужчина назад 
так и не вернул.

— Его жена призна-
лась, что, вернувшись 
домой после госпитали-
зации, муж был в ужас-
ном состоянии. Она даже 
опасалась, что он покон-
чит с собой, — расска-
зывает ру ководитель 
пресс-службы УВД по 
САО подполковник вну-
тренней службы Наталья 
Анашкина. — Вскоре об 
аналогичных случаях 

стали сообщать и другие 
потерпевшие.

Клиентов 
обрабатывал 
профессионал

Для привлечения кли-
ентов преступники ис-
пользовали несколько 
сайтов. Среди крупных 
больниц, куда обеща-
ли госпитализировать, 
были, например, НМИЦ 
онкологии им. Н.Н.Бло-

хина, Московский науч-
но-исследовательский 
онкологический инсти-
тут им. П.А.Герцена.

— Главой этой преступ-
ной организации, в кото-
рой состояли 11 человек, 
была ухоженная дама, мо-
сквичка средних лет, — от-
мечает Наталья. — Костяк 
составляли её 35-летний 
сын и двое приближён-
ных. Остальные — наём-
ные сотрудники. Опера-
торы вели телефонные 
переговоры с пациента-
ми, а координаторы взаи-
модействовали с медицин-
скими организациями. У 
них был профессиональ-
ный уговорщик, который 
следил, чтобы хоть раз по-
звонившие им больные 

никуда уже от них не ухо-
дили. Так, больного про-
сили срочно прислать ана-
лизы, а потом сообщали, 
что времени нет: если он 
сейчас же не сделает опе-
рацию, то будет поздно.

С пациентов брали от 
300 тыс. рублей до 1,5 млн 
рублей.

Дела шли бойко
Полицейские задержа-

ли всех подозреваемых.
— Глава группы свою 

вину признавать никак не 
хотела, — комментирует 
Наталья. — Говорила, она 
не в курсе того, что твори-
лось за её спиной. Выяс-
нилось: она долгое время 
проработала в учрежде-
ниях здравоохранения в 
разных должностях типа 
секретаря. Вращалась в 
медицинских кругах, за-
вела необходимые свя-
зи. А в 2015 году откры-
ла свою фирму. Дела шли 
бойко: они с сыном при-
обретали квартиры, ма-
шины, недвижимость за 
границей. Сама дама «по-
баловала» себя космети-
ческими операциями по 
омоложению. На это тоже 
требовались деньги, и не-
малые.

Некоторым представи-
телям преступной груп-
пы грозит до 10 лет лише-
ния свободы.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

С пациентов брали 
от 300 тысяч 
до 1,5 миллиона рублей

Полицейские округа задержали мошенников, которые незаконно 
брали деньги за госпитализацию

Миллион 
за бесплатное лечение

ре
кл

ам
а 

00
16

ре
кл

ам
а 

00
16

ре
кл

ам
а 

00
16

ре
кл

ам
а 

00
16

Се
рг

ей
 К

ор
су

н



13СЕВЕР СТОЛИЦЫ    №25 (493) июнь 2020 ТРАНСПОРТ

Наехал 
на пенсионерку 
на территории 
Боткинской 
больницы

17 июня около 2 часов 
дня на 2-м Боткинском 
проезде водитель авто-
мобиля «Форд Фокус» 
передвигался по террито-
рии больницы им. Ботки-
на. Сдавая задним ходом 
возле терапевтического 
корпуса (дом 5, корп. 3), он 
не убедился в безопасно-
сти такого манёвра и нае-
хал на 85-летнюю женщи-
ну. Пострадавшую доста-
вили в лечебное учрежде-
ние с ушибом затылка и 
ссадиной локтя.

Не пропустила 
мотоциклиста 
на Петрозаводской

18 июня в восьмом часу 
вечера женщина, управляя 
автомобилем «Опель Кор-
са», выезжала на Петро-
заводскую улицу со двора 
дома 22. При этом она не 
пропустила мотоцикл «Су-
зуки», шедший по улице 
со стороны Беломорской 
в направлении Онежской. 
Произошло столкновение. 
При этом 34-летний мото-
циклист, хотя и был в шле-
ме и специальной защит-
ной экипировке, серьёзно 
пострадал. Скорая помощь 
доставила его в больницу с 
сотрясением мозга и пере-
ломами челюсти, руки и го-
лени.

Попала под ВАЗ 
на Михалковской

22 июня около 2 часов 
дня 42-летняя женщина по-
пыталась перейти Михал-
ковскую улицу напротив 
дома 4 (недалеко от пере-
крёстка с Большой Акаде-
мической) не по переходу, 
хотя до ближайшей «зебры» 
было всего четыре десятка 
метров. Женщину сбил ав-
томобиль ВАЗ-2104, ехав-
ший со стороны Большой 
Академической улицы в на-
правлении Онежской. С со-
трясением мозга, ссадина-
ми лица и ушибом колена 
скорая отвезла пострадав-
шую в больницу.

ОГИБДД УВД по САО

ДТПЧерез 10 минут 
можно ехать

Во дворах 
и на дорогах округа 
заделывают ямы

Д
аже неболь-
шая яма на 
проезжей ча-
с т и може т 
стат ь п ри-

чиной аварии. Поэтому 
ямочный ремонт дорог в 
Северном округе прово-
дят круглый год. Но льви-
ную долю работ выполня-
ют конечно же летом. За 
ходом ремонтных работ 
наблюдал корреспондент 
«Севера столицы». 

Сообщили 
жители

Несколько дней назад 
в ГБУ «Жилищник рай-
она Западное Дегунино» 
обратились жители дома 
4, корп. 2, на улице Мар-
шала Федоренко. Неболь-
шая часть проезда рядом с 
детской площадкой при-
шла в негодность. Из-за 
появившихся неровно-
стей здесь начала скапли-
ваться вода. Перейти тут 
дорогу, не промочив ноги, 
невозможно.

Утром на улицу Мар-
шала Федоренко приеха-
ли сотрудники «Жилищ-
ника». На небе ни облач-
ка — значит, можно ра-
ботать. 

— Ямочный ремонт 
разрешается выполнять 
и при слабом дожде. Но 
если идёт ливень, то ра-
боты рекомендуется от-
ложить. Иначе новое по-
крытие долго не прослу-
жит, — пояснил и.о. за-
местителя директора по 
благоустройству ГБУ 
«Жилищник района За-
падное Дегунино» Алек-
сей Ермилов.

Первым делом нареза-
ют вокруг ям ровные края 
специальным швонарез-
чиком. Если этого не сде-
лать, то заплатка долго не 
прослужит. Затем края 
промазывают битумом: 
он скрепит старое покры-
тие с новым. 

Отслу живший свой 
срок асфальт не выбра-
сывают, а увозят на базу 
«Жилищника» для пере-
работки и дальнейшего 
использования при ре-
монте автодорог. 

Используют 
только летом

К дому подъезжает са-
мосвал. В кузове — не-
сколько тонн горячей 
смеси для заделывания 
ям. Смесь привозят с за-

вода на Вагоноремонтной 
улице.

От грузовика идёт пар. 
Температура смеси — 190 
градусов по Цельсию. Если 
в кузов самосвала поста-
вить небольшой котелок с 
водой, то можно пригото-
вить кофе или чай.

По словам Алексея Ер-
милова, горячую смесь 
используют только ле-
том. Зимой она может за-
мёрзнуть, пока её везут с 
завода. 

— В холода мы обыч-
но используем литой ас-
фальт. Его привозят в 

специальных термосах, 
внутри которых поддер-
живается температура 200 
градусов, — поясняет он.

Смесь высыпают, тща-
тельно разравнивают, а 
потом укатывают специ-
альной виброплитой. За-
платка готова. Через 10 
минут по ней уже ездят 
автомобили.

Причины — 
дожди 
и легковушки

Ямы на дорогах, как пра-
вило, появляются в межсе-

зонье, когда идут дожди. В 
небольшую трещину по-
падает вода и начинает 
разрушать асфальт. Кро-
шатся края ямы и от ко-
лёс проезжающих машин. 
Причём сильнее всего до-
рогу портят не многотон-
ные грузовики, а легко-
вушки: колёса у них мень-
ше, краёв ямы при движе-
нии они касаются чаще. 

Заделывать ямы комму-
нальщики должны в тече-
ние трёх дней. За состоя-
нием дорог в округе следят 
сотрудники коммуналь-
ных служб и специалисты 
Административно-техни-
ческой инспекции. Жите-
ли о дефектах на проездах 
и шоссе могут сообщить в 
«Жилищник» своего рай-
она.

Роман НЕКРАСОВ

Заделывать ямы 
коммунальщики должны 
в течение трёх дней
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В 
водоёмах Подмо-
сковья вероятность 
поймать крупную 
рыбу больше, чем в 
прудах столицы. Где 

попытать рыбацкого счастья 
за пределами города, «Северу 
столицы» рассказал Вячеслав 
Мартынов с Мелькисаровской 
улицы. Рыбу он ловит с шести 
лет и уловистые места Подмо-
сковья знает хорошо.

Понадобятся 
прикормка 
и опарыш

Ближе всего к Северному 
округу находится Истринское 
водохранилище. Вячеслав Мар-
тынов советует поехать к посёл-
ку Пятница.

— Здесь неплохо клюёт 
плотва. Ловить можно на по-
плавочную удочку. Из нажив-
ки рекомендую использовать 
опарыша или перловую крупу, 
— говорит он.

Предварительно рыбу нуж-
но прикормить. Подойдёт 
прикорм ка, которую продают 
в рыболовном магазине. Луч-
ше взять ту, что предназначена 
именно для плотвы. Как приго-
товить прикормку, написано на 
упаковке.

Ловится в Истринском водо-
хранилище и окунь. Он охот-
но клюёт на червя, мотыля и 
живца. Наживку хватает жад-
но. Как правило, некрупный 
окунь держится стаями. Если 
найдёте такую стаю, то хоро-
ший улов обеспечен. 

Добираться до посёлка Пят-

ница лучше на автомобиле. 
Путь по Ленинградскому шос-
се займёт около полутора часов. 

Без донки 
не обойтись

В Иваньковском водохрани-
лище есть шанс поймать круп-
ного леща. Хорошие места для 
рыбалки расположены рядом с 
Новомелковом. Здесь даже есть 
остров. Доплыть до него мож-
но, арендовав лодку в местном 
пансионате.

Для ловли леща лучше ис-
пользовать донную удочку, 
которую можно забросить да-
леко от берега. Полностью со-
бранную и готовую к исполь-
зованию донку можно купить в 
рыболовном магазине. В каче-
стве наживки подойдут червь, 
мотыль, опарыш. Также пона-
добится прикормка.

— Обычно лещ клюёт часов с 
шести-семи вечера и до один-
надцати утра следующего дня, 
— говорит Вячеслав.

Ехать сюда на машине по 
Ленинградскому шоссе, доро-
га займёт около трёх часов. До-
браться до Новомелкова мож-
но и общественным транспор-
том. На платформах Петров-
ско-Разумовская, Лихоборы, 

Моссельмаш, Ховрино нужно 
сесть на электричку, следую-
щую до Твери, и выйти на стан-
ции Редкино, откуда ходят ав-
тобусы до Новомелкова. 

Окуня привлечёт 
красный цвет

Рузское и Озернинское водо-
хранилища подойдут для лов-
ли окуня и щуки. Лучшее время 
для рыбалки — утренние или 
вечерние сумерки.

Для ловли потребуется спин-
нинг с блёснами. Арсенал ис-
кусственных приманок в ры-
боловных магазинах очень ши-
рок. Крупного окуня можно ло-
вить на вращающиеся блёсны, 
которые называют вертушка-
ми. Лучше запастись блёснами, 
окрашенными полностью либо 
частично в серебристый либо 
красный цвет. Эти оттенки хо-
рошо привлекают окуня.

Для ловли щуки потребуют-
ся воблеры — это искусствен-
ные приманки. Нужно иметь 
несколько разных и постоян-
но менять их. Доставать блес-
ну руками из пасти пойманной 
щуки не рекомендуется: зубы у 
неё острые, можно пораниться. 
Блесну удобнее доставать зажи-
мом, который можно купить в 
рыболовном магазине.

Доехать до Рузского и Озер-
нинского водохранилищ мож-
но по Новорижскому шоссе. 
Путь на автомобиле займёт от 
полутора до трёх часов — в за-
висимости от загруженности 
дороги. 

Роман НЕКРАСОВ

Если найдёте 
стаю окуньков, 
то хороший 
улов обеспечен

Где ловить рыбу на севере Подмосковья

Лещ приходит по ночам
СРЕДА ОБИТАНИЯ
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За городом у рыбаков больше 
шансов на богатый улов
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В
о время пан-
демии помочь 
людям, оказав-
шимся в труд-
ной ситуации, 

стало сложнее, поскольку 
многие социальные учреж-
дения закрыты на каран-
тин. А в это время без кры-
ши над головой остались 
старики, оказавшиеся из-
за мошенников на улице; 
трудоспособные инвали-
ды, потерявшие работу из-
за карантинных мер; люди 
из регионов, лишившиеся 
заработка. Всем им помо-
гают медики и волонтёры 
благотворительной органи-
зации «Дом друзей». Може-
те помочь и вы.

1200 подопечных
«Дом друзей» помогает 

всем, кто по разным при-
чинам остался без работы 
и крыши над головой. Для 
них «Дом друзей» открыл 
проект «Убежище». 

— Мы арендуем хосте-
лы и на время заселяем в 
них людей, нуждающих-
ся в этом. Кормим, лечим, 
помогаем восстановить до-
кументы. Сейчас в шести 
хостелах живут 1200 чело-
век. 1600 уже прошли через 
проект, 280 человек устро-
ились на работу, треть за-
селённых переболели ко-
ронавирусом, прошли ле-
чение, потом карантин в 
обсерваторах и полностью 
здоровы, — говорит дирек-
тор «Дома друзей» Лана 
Журкина.

В хостелах постоянно 
находится соцработник, 
ежедневно проводит ос-
мотр врач. 

— К нам приходят с са-
мыми разными историями, 
— отмечает Лана Журкина. 
— Не так давно поселились 
двое студентов из Алжира. 
Они учатся в Санкт-Пе-
тербурге. Когда началась 
пандемия, вуз и общежи-
тие закрыли на карантин. 

Они поехали в посольство 
в Москву, но оно тоже ока-
залось закрыто. Так ребя-
та оказались у нас. Теперь 
они наши главные помощ-
ники по погрузке и раз-
грузке вещей, помогают 
и в других бытовых делах. 
Многие подопечные успе-
вают подружиться, некото-
рые образуют пары. Вооб-
ще, большинство людей 
оказываются лучше, чем 
мы могли бы о них думать. 

«Обняла 
как родного 
человека»

В проекте «Убежи-
ще» работают сотрудники 
«Дома друзей» и волонтё-
ры. Одна из активистов — 
Лиза Шварцман из Хоро-
шёвского района. Она мно-
го лет занимается волонтёр-
ством. Во время очередной 
благотворительной акции 
помощи врачам Лиза ис-
кала, кому передать продо-
вольственную гуманитар-
ную помощь. Так познако-
милась с руководителями 
«Дома друзей» и решила 
организовать сбор помо-
щи для проекта «Убежи-
ще» в своём районе.

— На мой пост о помо-
щи в «Фейсбуке» отклик-

нулось очень много людей 
из районов Аэропорт, Со-
кол и Хорошёвский. Нес-
ли одежду, мебель, техни-
ку. Всё это я перевожу сама. 
Мне запомнилась девушка 
с Чапаевского переулка, ко-
торая очень хотела помочь 
проекту вещами, но я никак 

не могла до неё доехать из-
за пробок. Она ждала меня 
несколько часов и, когда мы 
наконец встретились, об-
няла как родного человека. 
Таких искренних и добрых 
людей я встречаю постоян-
но, — рассказала Лиза.

Елизавета БОРЗЕНКО

ДОБРОЕ ДЕЛО

Хоспису 
на Талдомской 
требуются 
предметы 
гигиены, 
одноразовая 
посуда и печенье

Посещения родных и 
волонтёров в хосписах 
пока под запретом, по-
этому их пациентам сей-
час особенно важна до-
полнительная поддержка.

— В хосписе на Тал-
домской сейчас будут 
рады бритвенным стан-
кам с увлажняющей по-
лоской, расчёскам, щёт-
ке-расчёске с зеркалом, 
кондиционеру или баль-
заму для волос, цветным 
одноразовым тарелкам 
и мискам, а также пече-
нью без сахара, — сказа-
ли в пресс-службе фонда 
«Вера».

Поскольку опасность 
заражения коронавиру-
сом всё ещё высока, пред-
ставители фонда просят 
приносить печенье и вы-
печку в индивидуальной 
упаковке — так безопас-
нее для пациентов.

Прежде чем привезти 
что-то в хоспис, обяза-
тельно предупредите ко-
ординатора: просто так 
принимать посылки ох-
ранник не может.

Тел. координатора от 
фонда «Вера» в хосписе 
на Талдомской 8-985-363-
1219, Светлана Порфи-
ренко. Сайты: fondvera.ru, 
pro-palliativ.ru. Бесплат-
ная горячая линия помо-
щи неизлечимо больным 
людям: 8-800-700-8436.

Елизавета БОРЗЕНКО

«Убежище» 
на время пандемии
Благотворительная организация «Дом друзей» 
помогает людям, оставшимся без крыши над головой

Сейчас 
в шести 
хостелах 
живут 1200 
человек 

Как помочь
Помочь подопечным можно продуктами, средствами ги-

гиены. Понадобятся прокладки, памперсы и пелёнки (в хо-
стелах много инвалидов), перевязочные средства, безрецеп-
турные лекарства: аспирин, анальгин, мукалтин, ибупрофен, 
парацетамол, дротаверин. Требуется волонтёрская помощь 
для погрузки и доставки вещей в хостелы.

Связаться с Лизой Шварцман можно в комментариях к по-
сту в «Фейсбуке» в группе «Наша Ходынка — Гранд-Парк, 
Приват-Сквер и окрестности»: www.facebook.com/groups/
grandpark.info/permalink/2700844070016027.

Контакты проекта «Убежище»: тел. 8-991-227-0337, сайт 
www.domdruga.ru
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Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Волонтёры собирают вещи для 
того, чтобы людям легче было 
обустроиться в новом жилище
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С
амый из-
в е с т н ы й 
р о с с и й -
ский пиа-
нист Денис 
Мацуев от-

метил 45-летие. Обычно 
его гастрольный график 
расписан так, что домаш-
ние артиста — супруга 
прима-балерина Боль-
шого театра Екатерина 
Шипулина и дочь Анна — 
видят его в году в общей 
сложности меньше меся-
ца: он всё время в разъез-
дах. Музыкант объездил с 
концертами практически 
весь мир, выступал на са-
мых престижных сценах с 
самыми прославленными 
оркестрами США и Вели-
кобритании, Германии и 
Франции, Италии и Ав-
стрии, Японии и Китая. 
Он инициатор и один из 
руководителей несколь-
ких музыкальных фе-
стивалей, член жюри са-
мых престижных меж-
дународных музыкаль-
ных конкурсов, почётный 
профессор МГУ, прези-
дент благотворительно-
го фонда «Новые имена». 

Но в этом году панде-
мия и введённые по все-

му миру карантинные 
ограничения измени-
ли все его планы… Свой 
45-летний юбилей, как 
и все дни рождения, по 
давно сложившейся тра-
диции Денис собирался 
отмечать вместе со сво-
ими поклонниками — за 
роялем, на сцене Кремля. 
Концерт перенесён, но он 
обязательно состоится. А 
нам удалось поговорить с 
музыкантом и расспро-
сить о том, что его вол-
нует и радует. 

Я чувствую себя 
совсем на другой 
возраст…
— Денис, какое у вас отно-
шение к юбилейной дате и 
вообще к дню рождения: 
любите отмечать свой лич-
ный праздник?

— Кто-то говорит, что 
не любит отмечать дни 
рождения и юбилеи, я 
же очень люблю, но с од-
ним условием: на сцене. 
Не было ни одного тако-
го дня, чтобы я не отме-
чал этот день именно так. 
Всегда хочется быть ря-
дом со своими друзьями 
— и молодыми артиста-

ми, и мэтрами. Кстати, 
40 лет я тоже отмечал — 
играли концерт в Крем-
ле. Были Юрий Башмет, 
Владимир Спиваков, Ва-
лерий Гергиев и многие 
другие. У нас такая от-
личная команда! Но кон-
церт, который был запла-
нирован в Кремле к юби-
лею, пришлось перенести 
на 14 октября, и он обя-
зательно состоится (скре-
стил пальцы. — Авт.). Что 
касается самой даты мое-
го возраста — цифра, ко-
нечно, непонятная и как-
то не вяжется с моим вну-
тренним ощущением, по-
тому что я чувствую себя 
совсем на другой возраст 
и не собираюсь сбавлять 
обороты. В начале этого 
года я думал о том, что бу-
дет такое же очередное су-
масшествие, как и в про-
шлом году: концерты, га-
строли… И если бы не эти 

«приключения», которые 
у нас длятся уже три меся-
ца, то всё было бы в преж-
нем ритме. Пора для меня 
особенная, неизведанная: 
впервые в жизни я безум-
но скучаю по живому об-
щению! 
— Я знаю, что вы дома 
занимались кулинарией, у 
вас даже какие-то фирмен-
ные бургеры получались, 
рецепт которых вы держите 
в секрете. Как я понимаю, 
в прошлой, докарантинной, 
жизни вам не так часто 
удавалось побаловать себя 
домашней едой?

— Да, готовка — это 
важно! (Смеётся.) Я тут 
посчитал, что за про-
шлый год я дома был 21 
день. Даже бывает так, 
что прилетел, переодел-
ся, сыграл концерт — и 
сразу, в тот же день, уле-
тел… А настоящая готов-
ка — это искусство… На-

Народный артист России — о сумасшедшем 
ритме жизни, о музыкантах-вундеркиндах 
и о страсти к футболу

Родители прилетали 
ко мне в Нью-Йорк 
и прямо в номере лепили 
сибирские пельмени

Денис Мацуев:   
Впервые в жизни 
я безумно скучаю 
по живому общению!
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Обычно музыкант отмечает 
свой день рождения за роялем



17СЕВЕР СТОЛИЦЫ    №25 (493) июнь 2020 ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

пример, мы с супругой 
сейчас на даче учились 
готовить плов в казане. 
Это не просто: рассчи-
тать точное количество 
времени, когда потушит-
ся мясо, когда добавлять 
рис и так далее. Понятно, 
что я раньше чаще всего 
питался в ресторанах, 
потому что гастрольная 
жизнь подразумевает от-
сутствие домашней еды, 
но ведь именно в неё вло-
жена душа. Я никогда не 
забуду, как в прошлом 
году ко мне в Нью-Йорк 
прилетели родители, ког-
да я играл концерт в Кар-
неги-холле — это было за-
вершение моего большого 
американского турне, — 
и прямо в номере слепи-
ли мне сибирские пельме-
ни. Номер большой был, 
с кухней. Они сами сде-
лали фарш, замесили те-
сто… И я почувствовал 
себя как дома, в Иркут-
ске… 

Уникальные 
самородки есть 
в каждой стране
— Не могу не спросить про 
телевизионный конкурс 
«Синяя птица». Вы один 
из членов жюри прошлых 
сезонов. Будете принимать 
в нём участие дальше?

— Это моё любимое де-
тище, соучастником ко-
торого я являюсь уже не 
один год. И то, что при-
думала Дарья Златополь-
ская (она автор идеи и ве-
дущая конкурса. — Авт.), 
— великая история, свя-
занная с телевидением. 
Я уже много раз говорил, 
что, когда на федераль-
ном канале в прайм-тайм 
в воскресенье звучит му-
зыка — классическая, 
народная, джазовая — в 
исполнении детей и это 
смотрят миллионы чело-
век по всему миру, это то, 
что нужно! И это не шоу. 

Шоу — это совсем другое. 
Юные участники — уни-
кальные самородки, ко-
торых мы вместе ищем по 
всей стране. Естественно, 
я в этом буду участвовать 
и дальше: это то, что меня 
заряжает. 
— Вы не только в «Синей 
птице» ищете новые имена, 
но и на других международ-
ных конкурсах и фестива-
лях. В каких странах чаще 
всего находите гениев?

— Уникальные само-
родки есть в каждой стра-
не — я не буду здесь де-

лить, где их больше, а где 
меньше. Потому что на 
конкурс, который я кури-
рую, участник может при-
ехать откуда угодно. Так, 
например, на конкурс мо-
лодых пианистов в Аста-
не Astana Piano Passion 
при ехал мальчик из Ру-
мынии, который живёт в 
деревне и ходит в самую 
обыкновенную школу 
с обычными музыкаль-
ными уроками. Он сы-
грал на таком уровне, 
который демонстрируют 
высококлассные пиани-

сты. И так может быть в 
любой стране. Я уже не 
говорю про Китай и Ко-
рею, где классическая 
музыка сейчас возведена 
фактически в культ. Там 
в каждой семье стоит пи-
анино, как когда-то в со-
ветское время у нас. Или 
взять наши регионы. Ма-
люсенькие посёлки, не-
музыкальные семьи — и 
вдруг в этой ситуации по-
является уникальный са-
мородок! Важно ещё ви-
деть, как за годы разви-
вается этот талант. Есть 
случаи, когда вспыхнула 
искорка, а через год или 
два она исчезает. И это 
бывает по разным причи-
нам. Например, когда на-
чинаешь думать, что один 
раз показали по телевизо-
ру, ты победил в конкурсе 
— и всё: карьера пошла в 
гору! Но это не так. Каж-
дый день надо начинать 
всё с чистого листа. Ка-
сается это как крохотного 
вундеркинда, так и взрос-
лого музыканта. 

Страсть 
к футболу 
передалась 
от бабушки
— Я знаю, что вы ярый 
футбольный болельщик. 
Откуда у вас такая страсть к 
этому виду спорта?

— Это ещё от бабушки. 
Она была ярым футболь-
ным болельщиком, всег-
да знала результаты всех 
игр. И передала мне эту 
страсть. 
— А можете ли вы запеть?

— Конечно, могу, ещё 
как могу (пропевает эту 
фразу басом. — Авт.). Я 
всегда любил петь! Гром-
ко! (Смеётся.)

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова, 
Геннадия Авраменко 

и пресс-службы телеканала 
«Россия 1» (ИА «Столица»)

На конкурс, который я 
курирую, участник может 
приехать откуда угодно

Хорошая новость: осе-
нью учёные обещают вак-
цину от коронавируса. Мож-
но будет сделать прививку 
и приобрести иммунитет. 
Уже официально заявле-
но, что вакцинирование — 
дело добровольное. А зна-
чит, выбор за каждым из 
нас. И каждый должен от-
нестись к этому предельно 
рационально. Учесть свой 
образ жизни и риск зараже-
ния, состояние своего здо-
ровья, проконсультировать-
ся с врачами.

Увы, в Интернете уже по-
явилось немало пугающих 
фантазий. Родилась теория 
о том, что через эту вакци-
ну в организм будут вводить 
мифический «жидкий чип». 
Зачем? Якобы для того, что-
бы отлучить православных 
верующих от Бога.

— Эти страшилки рас-
пространяют люди, кото-
рые всюду ищут «печать 
антихриста», — объясня-
ет известный проповедник, 
клирик храма Преподобно-
го Сергия Радонежского в 
Бусинове священник Геор-
гий Максимов. — Раньше 
они находили её в ИНН, в 
паспортах, в штрихкодах, 
потом возникла версия, что 
это твёрдый чип и его будут 
вшивать под кожу, а теперь 
вот оказалось, что это жид-
кий чип.

Откуда идут такие тео-
рии? Их авторы ссылаются 
на Откровение Иоанна Бо-
гослова. Однако то, что на-
писано в Священном Писа-
нии, не имеет ни малейшего 
отношения ни к налоговому 
учёту, ни к паспортам, ни к 
вакцинации. В Откровении 
говорится о том, что анти-
христ будет творить чудеса 
и многих соблазнит — ему 
станут поклоняться. И сво-
им поклонникам он нанесёт 
«начертание на правую руку 
их или на чело их».

То есть сначала человек 
должен сознательно избрать 
грех — отречься от Бога и по-
клониться антихристу, а уже 
за этим следует символиче-
ская печать. Но авторы стра-
шилок всё переворачивают 
с ног на голову и утвержда-
ют, что злые силы обманом, 
незаметно нанесут метку на 
добрых христиан. Подсунут 
«знак антихриста» нам в ка-
кой-нибудь документ или в 
вакцину, а мы и знать не бу-
дем, что уже помечены.

Ответ на эти нелепые 
домыслы ещё в 1990-х го-
дах дал старец Иоанн Кре-
стьянкин. «Печать последу-
ет только за личным отрече-
нием человека от Бога, а не 
обманом, — писал он. — Об-
ман смысла не имеет. Госпо-
ду нужно наше сердце, лю-
бящее Его».

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

О вакцине от вируса 
и о «печати антихриста»

Задавайте вопросы, предлагайте 
темы для публикаций
(495) 681-3645  info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Денис Мацуев обожает футбол
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К
ультурные центры, 
музеи, спортивные 
комплексы работа-
ли и во время само-
изоляции, устраивая 

выставки в Интернете и проводя 
тренировки онлайн. Но посмо-
треть картины «живьём», пого-
нять мяч на футбольном поле — 
это совсем другое. Теперь мно-
гие привычные радости снова 
доступны москвичам. 

Как САО возвращается к при-
вычной жизни после пандемии 
и что уже открылось, выяснил 
«Север столицы».

Футбольные поля 
открыты

Снятие ограничений уже кос-
нулось крупных спортивных 
объектов, об этом рассказали 
в Центре физкультуры и спор-
та САО. С 25 июня возобновил 
работу ФОК «Академический» 
с бассейном на Большой Ака-
демической, 77, корп. 3. Желаю-
щие поплавать могут получить 
дополнительную информацию 
по тел. бассейна (499) 745-4423. 

В тот же день для посетите-
лей вновь открылись футболь-
ные поля спортивного ком-
плекса «Речной» на Фестиваль-
ной, 4б. Как и раньше, поля бу-
дут доступны и для свободного 
посещения, и для организован-
ных игр команд местных жите-

лей. Уточнить время игры и уз-
нать другие подробности можно 
по тел. (495) 451-8846.

Чуть раньше открылся Центр 
тестирования по нормативам 
ГТО на Новопесчаной, 23, корп. 
3, о его обновлении «Север сто-
лицы» рассказывал ранее.  

 
Картины, шахматы 
и вокал

От спортивных комплексов 
не отстают и учреждения куль-
туры. Досуговый центр «Сокол» 
на 3-й Песчаной, 5, корп. 3, в на-
чале июля планирует устроить 
детские турниры по шашкам и 
шахматам, состязания по спор-
тивному ориентированию для 
взрослых, футбольное первен-
ство и соревнование спортивных 
семей — участников туристиче-
ского клуба центра «Сокол». Все 
соревнования проводят прежде 
всего для тех, кто занимается в 

секциях «Сокола» постоянно, но 
к ним могут присоединиться и 
новички. Точные даты будут за-
висеть от ситуации с ограниче-
ниями из-за коронавируса. Тел. 
«Сокола» (499) 157-1229.

Бесплатно научиться петь в 
июле можно будет в культур-
ном центре «Нега». Интенсив 
для всех желающих запустят 
в КЦ в рамках общегородской 
программы досуга «КультЛето». 
Остаётся только дождаться раз-
решения на проведение заня-
тий! «Нега» находится на Дми-
тровском ш., 33, стр. 5, тел. (499) 
976-5895.

Уже с 16 июня в офлайн-ре-
жиме снова работает галерея 
«На Песчаной». Весь июль в га-
лерее можно будет посмотреть 
выставку фото, снятых студен-
тами, выпускниками и препода-
вателями Школы дизайна НИУ 
ВШЭ. Обязательно возьмите с 
собой маску! Галерея находит-

ся по адресу: ул. Новопесчаная, 
23, корп. 7.

Гулять в парках 
удобнее и интереснее!

Столичные парки приняли 
посетителей ещё 1 июня, но в 
связи с угрозой передачи виру-
са на их территории нельзя было 
пользоваться скамейками, дет-
скими и спортивными площад-
ками. Сейчас благодаря сниже-
нию числа заболевших это огра-
ничение удалось снять. Гулять в 
любимых «Дубках» и на «Ходын-
ском поле» теперь комфортнее 
и интереснее. К услугам гостей 
тренажёры, а самые маленькие 
снова могут качаться на качелях 
и кататься с горок. А вот массо-
вые мероприятия и праздники в 
парках пока не проводят, но, на-
деемся, ждать осталось недолго. 
Следите за новостями!

Вера ШАРАПОВА 

Даты 
соревнований 
будут зависеть 
от ситуации с 
ограничениями

В галерею 
возьмите маску

Учреждения 
культуры выходят 
из режима онлайн

Выставка 
мам-художниц

О н л а й н - в ы с т а в к у 
Submarines подготовила 
галерея «Парк». Это со-
вместный проект худож-
ниц Марины Скенер, Ана-
стасии Георгиевской и Ма-
рины Бартош. Все картины, 
вошедшие в проект, объе-
диняет тема материнства. 
Подборку изображений до-
полняют видеоперформан-
сы участниц.

Выставку можно вир-
туально посетить на 
сайте gallery-park.ru/
submarines.

Вся живопись 
на сайте

Московское отделение 
Союза художников России 
проводит традиционную 
выставку молодых худож-
ников «XL Молодёжка», в 
этом году — в онлайн-фор-
мате. На сайте проекта до-
ступны 678 произведений, 
больше всего жи вописи и 
графики, но также пред-
ставлены скульптура, 
contemporary art, декора-
тивно-прикладное искус-
ство, художественная фо-
тография, впервые поя-
вились разделы «Мода» и 
«Видеоарт».

Сайт выставки: моло-
дежка.рус

По следам 
Питера Пэна

Посмотреть спектакль 
с участием актёров-детей 
можно на YouTube-канале 
культурного центра «Онеж-
ский». Постановка «Остров 
Нет-и-не-будет» основана 
на истории легендарно-
го Питера Пэна. Роли ис-
полняют воспитанники те-
атра-студии «ОкнО» и шко-
лы вокала Дины Мигдал.

Анна 
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Все новости округа ежедневно на сайте 
severstolici.ru

В парке «Дубки» 
дети снова могут 
кататься с горок
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Не принесли 
очередной номер 

газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела
доставки: 

(495) 681-3970
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Необходимо за-
полнить пустые клет-
ки большого квадра-
та так, чтобы каждая 
строка, каждый стол-
бец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержа-
ли все цифры от 1 до 9 
(каждая цифра встре-
чается только один 
раз). Следует прове-
рить строки, столбцы 
и малые квадраты с 
учётом уже вписанных 
цифр. В сложных слу-
чаях можно каранда-
шом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на 
стр. 20

СУДОКУ

СКАНВОРД

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

По горизонтали: Полоса-
тик. Кип. Вереница. Склока. 
Льдина. Терапевт. Мезга. Указ-
ка. Фрукт. Дар. Тореро. Фаза. 
Иглу. Каюр. Аорта. Караван.

По вертикали: Фильмотека. 
Дезертир. Африка. Адвокат. 
Рога. Люк. Структура. Клерк. 
Акт. Лупа. Клико. Езда. Кавказ. 
Прага. Таракан. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Душная ночь… Сижу на 
балконе… Город спит… На 
небе мерцают звёзды… А в 
окнах домов то и дело ме-
чутся огоньки лампочек хо-
лодильников.

— Ты чего такой уставший 
и печальный?

— Работа... Работа... Одна 
работа... Утром и вечером... И 
всё работа...

— И давно ты так работа-
ешь?

— Завтра начинаю.

Если ты отыскал у жены 
недостатки, вероятно, это 
те самые недостатки, ко-
торые помешали ей найти 
мужа получше.

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Секундант. 
Лес. Естество. Пассат. Аспект. 
Астроном. Округ. Реноме. Ли-
вия. Шаг. Символ. Вата. Болт. 
Уток. Опрос. Балахон.

По вертикали: Знакомство. 
Параметр. Глобус. Дремота. 
Илот. Лоб. Патриотка. Тщета. 
Рея. Стон. Лотос. Ноша. Аро-
мат. Спорт. Мегафон. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НА ДОСУГЕ

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970
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Меня зовут Елена. Эта фотография сделана в Иволгинском 
районе Бурятии. Это место называется «Ставка Чингисха-
на». Существует легенда о том, как легендарный хан, завоё-
вывая эти места, останавливал свои войска именно на этом 
месте. Почему? Всё просто. Посмотрите, какой обзор!
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Популярный актёр и 
известный ведущий, ав-
тор книги «Просто вкус-
ная еда!» Оскар Кучера 
отмечает, что в тирами-
су главное — вовремя его 
съесть. 

На четыре порции нуж-
но взять 0,5 стакана хоро-
шо охлаждённых сливок 
и взбить их с сахарной пу-

дрой в пышную стойкую 
пену. 

Обработать 2,5 стака-
на свежих ягод: промыть, 
обсушить, удалить пло-
доножки и веточки, при 
необходимости нарезать, 
например если это круп-
ная клубника. 

В бокалы или креман-
ки слоями выкладывать 
крем из взбитых сливок, 
ягоды и тонкое бисквит-

ное печенье (100 г), оку-
ная его предваритель-
но в морс или ликёр, 
чтобы оно размягчи-
лось. 

Готовый десерт 
украсить листочка-
ми мяты.   

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

НОВОСТИ 
ОКРУГА
в бесплатном 
мобильном 
приложении 
«Север столицы» 
для смартфона!
Приложение — 
это быстрый доступ:
 к информации 
о событиях в округе,
 к интересным ста-
тьям о жителях САО,
 к афише 
на выходные,
 к электронному 
архиву газеты 
«Север столицы».

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ 
ПРИЛОЖЕНИЕ
В Google Play:

В App Store:

Красиво, вкусно, 
быстро и просто!

СУДОКУ

СКАНВОРД

По горизонтали: Эксли-
брис. Мыс. Разворот. Ого-
лец. Лесото. Мракобес. Ню-
анс. Синева. Гумно. Дар. Ога-
рок. Банк. Ворс. Осот. Квадр. 
Вьетнам.

По вертикали: Меланхолик. 
Скакалка. Сговор. Бурелом. 
Укос. Ров. Опасность. Сдвиг. 
Кио. Озон. Марпл. Беда. Ере-
ван. Ситец. Сарказм. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Ответы на судоку на стр. 19

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

Ответы на судоку на стр. 20

«Ставка Чингисхана»
Ждём снимки с вашим портретом на фоне самых кра-
сивых уголков нашей страны. Обязательно напишите 
несколько слов о себе и о месте, в котором был сде-
лан кадр. Фотографии будут размещены на страни-
цах «Севера столицы» в соц сетях, а лучшие снимки 
— опуб ликованы в газете. Ждём фото по эл. адресу: 
info@saonews.ru, в формате jpeg.

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

Ягодное тирамису 
от Оскара Кучеры
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